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Повышенные социалисти
ческие ■ обязательства в 
честь предстоящего съезда

* партии приняли бригады
.опрессовщиков из универ
сально-кабельного цеха
объединения Сиокабель -— 
задание завершающего го
да 10-й пятилетки выпол
нить к Дню Конституции 
СССР. И вот уже за не
сколько дней до праздника 
пришло сообщение, что 
бригады А. И. Тесленко,
Г. В. Сушинского и Ф. И. 
Пирогова слово сдержали. 
Передовые, рабочие «прес
совщица М, Ш. Долгушева, 
испытатели Н. М. Соловье
ва и А. М. Павлецов, оплет- 
чища Л. И. Мидонова так
же рапортовали о выполне
нии обязательств.

С. ПУШНЫХ.

ВАХТА ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Подведены' очередные 

итоги ударной вахты в 
честь XXVI съезда КПСС. 
Комсомольске - молодеж
ных бригад электролам
пового завода. По результа
там последней недели пер
вое место заняла бригада 
В. Столярчук из сборочно
го цеха № 21.• Этот коллек
тив ежемесячно перевыпол
няет производственное за
дание :и выпускает элек
тролампы со Знаком каче-

V етва. Второе призовое мес- 
■ то завоевали в общезавод
ском соревновании бригады 
сборщиков этого же цеха 
Г. В. Ивченко и А. Кляги- 
на. Ударная вахта в честь 
XXV I съезда партии про
должается.

С. БЕЗГОДОВ.

В С О Д Р У Ж Е С Т В Е  
С Н А У К О Й

Выпускаемые Томским 
электромеханическим заво
дом отбойные молотки от
вечают требованиям отече
ственных и зарубежных | 
стандартов. Пять лет назад 
появилась возможность еще 
более усовершенствовать 
их работу.

И вот в содружестве с 
Институтом горного дела 
им. А. А. Скочинского- и 
ЦНИИподземмаш работни
ки предприятия изготовили 
новый отбойный молоток. 
Межведомственная комис
сия провела испытания его 
в объединении Артемуголь. 
-Результаты отличные: ре
сурс повышен с 300 до 350

♦ часов. Комиссия рекомен-
( девала присвоить этому

изделию высшую категорию 
качества. С 1981 года элек- 

. 1Тромеха.нический завод пе
реходит на выпуск усовер
шенствованного молотка.

В. ВОРОБЬЕВ,
начальник бюро отдела
главного конструктора.

Л И Д Е Р Ы
На шлифовальном участ

ке наружных колец цеха 
железнодорожных подшип
ников подшипникового за
вода трудится немало рабо
чих, которые имеют высо
кие производственные пока
затели, выпускают продук
цию только хорошего и от- 

;личного качества. В чис
ле передовиков произ
водства—В. П. Солодянкин. 
Его основная специальность 
— наладчик, но он владеет 
многими ̂ смежными профес
сиями, являясь лидером в 
конкурсе на звание «Луч- 

. ший по профессии».
В мае выполнил свою пя- 

тилетку рабочий цеха 
К. А. Вершута, а к Дню 
машиностроителя ему при
своено звание победителя 

, социалистического соревно
вания в 1980 году.

В. СКАРЛЫГИН, 
мастер цеха железно
дорожных подшипников.

Обеспечение бесперебойного снабжения жителей 
Томска овощами и картофелем — одна из главнейших 
задач тружеников сельского хозяйства пригородного 
района. Именно этой цели было подчинено создание в 
1975 году специализированного объединения «Томич». 
Коллективы семи входящих в него совхозов с каждым 
годом производят все больше картофеля, капусты, мор
кови, огурцов и других овощных культур. По сбору 
овощей свою первую пятилетку объединение завершило 
досрочно — к 18 сентября. По производству же карто
феля — пока отставание. Только 93 процента плана. В 
чем же причины удач в одном и неудач в другом? Наш 
внештатный корреспондент А. Кучкин беседует с гене
ральным директором объединения М. В. Неприятсле- 
вым.

— М и х а и л  В а с и л ь е в и ч , д а 
вай те  н а ч н е м  не с т о го , с 
чем  вас и в се х  р а б о т н и к о в  
о б ъ е д и н е н и я  м о ж н о  п о з д р а 
в и ть , а с т о го , где  вы п о о т 
с та л и . Н аш и  со сед и , ке м е р о в - 
ча н е , п о л у ч а ю т  ка р т о ф е л я  
б о л ь ш е . П о ч в ы  с х о ж и е , п о 
го д н ы е  у с л о в и я  п о ч т и  о д и н а 
ко в ы е ...

— Наше объединение сра
внительно молодое, и опыта 
внедрения единой техноло
гии возделывания этой 
культуры в масштабе не
скольких совхозов у нас 
меньше. Случаются срывы. 
Иногда подводит погода — 
в этом- году, например, 
ранние заморозки и дожди. 
Мы прекрасно понимаем, 
что от нас ждут большего, 
и поэтому проводим ряд 
мероприятий, направлен
ных на дальнейшее увели

чение производства карто
феля.

— Р а с с к а ж и т е  п о д ро б н е е  
об э т и х  м е р о п р и я т и я х , ,и  о со 
б е н н о  о р е ш е н и и  пр о б л е м ы  
се м е н о в о д с тв а . В п р о ш л о м  
го д у  и р а н ь ш е  вам  п р и х о д и 
л о с ь  се м е н а  п о к у п а т ь ,  ч то  в 
к о н е ч н о м  сч е те  в л и я л о  на 
с о б р а н н ы й  п о том  у р о ж а й . В 
к а к о м  о б ъ е м е ' о б е сп е че н о  
с е й ч а с  о б ъ е д и н е н и е  с о р т о в ы 
м и р а й о н и р о в а н н ы м и  се м е 
нам и?

— В первую очередь хо
телось бы отметить рост 
посевных площадей. Если 
в 1975 году картофель уби
рали с 1.751 гектара, то 
нынче — с 2.300. Значи
тельно увеличился и вало
вой сбор. В 1979 году было 
получено 25.120 тонн кар
тофеля, что на 8.820 тонн 
больше, чем в год основа
ния. Как видите, на

ряду1 с ростом посевных 
площадей, налицо, пусть 
не такой быстрый, как бы 
нам хотелось, но все же 
неуклонный рост и про
изводства картофеля. За 
тот же период производст
во овощей увеличилось на 
171 процент. Последняя 
цифра говорит о том, что 
не во всем мы терпим 
неудачи. Раз получается в 
одном, то должно полу
читься и в другом. Для до
стижения этой цели слу> 
жит ряд мер. Главные из 
них увеличение густоты 
посадки картофеля и опти
мальные сроки посадки.

Что же касается вопро
сов семеноводства, то впер
вые мы полностью исполь
зовали свои семена, боль
шая часть которых — рай
онированные сорта «при
обский» и «колпашевский». 
Если в 1975 году такими се
менами было засеяно лишь 
11 процентов посевных 
площадей, то в этом—уже 
87. Прогресс очевиден, и 
вполне реальным становит
ся выполнение в следую
щем году намеченной на
ми задачи -— засевать 
«приобским» и «колпашев- 
ским» до 100 процентов от
веденных площадей.

— На с е го д н я ш н и й  д е нь  
о б ъ е д и н е н и е м  п р о д а н о  г о с у 
д а р с т в у  108 т ы с я ч  т о н н  о во 
щ ей . Это н а  10.200 т о н н  б о л ь 
ш е з а п л а н и р о в а н н о го .

— Пятилетний план вы
полнен нами досрочно. 
Рост производства продук
ции шел в основном за 
счет .комплекса мероприя
тий, проводимых в течение 
всех лет существования 
объединения. Внедрены
передовые приемы подго
товки почвы под посев, 
посадку и междурядную .об
работку. Разработана еди
ная технология возделыва
ния овощных культур. 
Централизованно проводят
ся занятия с овощеводами, 
механизаторами в зимний 
период. Широко внедрен 
передовой метод организа
ции труда — хозрасчетный 
бригадный подряд.

Совхозы «Степане вский» 
и «Томич» перевыполнили 
свои 'пятилетние задания 
соответственно на 48 и 39 
процентов. Среди звеньев 
лучше всех потрудились 
коллективы, руководимые 
коммунистами Виктором 
Петровичем Мироновым 
и Николаем . Веденеевичем 
Примаковым. Они еще в 
начале сентября выполнили 
свои пятилетки.

( Я Н НттШшштМШ.

Когда директора совхоза 
«Сибирь» Бакчарского рай
она В. М. Гребенникова по
просили назвать луч
ших водителей, занятых на 
вывозке зерна от комбай
нов, он сразу назвал Н. П. 
Чукина и В. В. Каткова. 
Оба шофера были направ
лены на уборку централь
ной автобазой Томского 
филиала СО АН СССР.

Николай Павлович окон
чил Томское ГПТУ-5, а Ва
силий Васильевич — ГПТУ- 
11. Разные грузы пришлось 
им возить за тринадцать 
лет, но на уборке урожая 
они были впервые. Добрый 
отзыв они заслужили доб
росовестным трудом и бе- 
зз'пречным поведением в 
дни страды.

НА СНИМКЕ: Н. П. Чу- 
кин и В. В. Катков.

Фото В. Кровелыцикова.
Бакчарский район.

Н О В Ы Й  В К Л А Д  
В И С С Л Е Д О В А Н И Е  К О С М О С А
ВРУЧЕНИЕ В КРЕМЛЕ СОВЕТСКИХ НАГРАД 

КОСМОНАВТАМ СССР И РЕСПУБЛИКИ КУБА
Дальнейшее расширение 

сотрудничества и укрепле
ние братских взаимоотноше
ний между народами Со
ветского Союза и Республи- 
ки Куба проде монстриров а л 
успешно завершившийся
полет международного эки
пажа в составе летчтгка- 
космонавта СССР Ю. В. Ро
маненко и гражданина 
Республики Куба космонав
та-исследователя Арнальдо
Тамайо Мендеса -— первого 
представителя социалистиче
ского государства Западно
го полушария. Этот косми

ческий эксперимент внес 
большой вклад в прогресс 
науки и техники, способ
ствует решению народно
хозяйственных задач во 
всех братских социалистиче
ских странах.

1 октября Генеральный 
секретарь ЦК КПСС, Пред
седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. Й. 
Брежнев вручил в Кремле 
высокие награды Советско
го Союза Ю. В. Романенко 
и А. Тамайо Мендесу.

При вручении наград бы
ли заведующий отделом ЦК

КПСС И. Д. Сербин, секре
тарь Президиума Верхов
ного Совета СССР М. П. 
Георгадзе, помощник Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС А. М. Александров, 
руководитель подготовки 
советских космонавтов ге
не р а л - л е йтенант авиации 
В. А. Шаталов, посол Рес
публики Куба в СССР Се
вере Агирре дель Кристо, 
другие официальные лица.

На церемонии вручения 
наград выступил тов. Л. И. 
Брежнев.

ВЫСТУПЛЕНИЕ ТОВАРИЩА Л. И. БРЕЖНЕВА
Дорогие товарищи!
Мы снова собрались здесь 

по случаю вручения высо
ких наград Советского го
сударства героям космоса. 
Сегодня мы приветствуем 
космонавта нашей страны 
Юрия Романенко, уже вто
рой раз с честью выполнив
шего задание Родины в кос
мосе, и гражданина Респуб
лики Куба Арнальдо Та
майо Мендеса.

Принятая странами со
циалистического содружест
ва программа «Интеркос
мос» выполняется хорошо. 
Один интернациональный 
.экипаж сменяет другой, а 
старожилы космической
станции товарищи Попов и 
Рюмин добросовестно вы
полняют роль гостеприим
ных хозяев. Оки продол
жают свой нелегкий труд, и 
мы от всего сердца желаем 
им полного успеха.

Каждый такой совмест
ный полет вновь и вновь 
возвещает человечеству: со
циализм — это мир, это 
прогресс, это братство наро
дов.

Мы знаем, что космиче
ский подвиг сына острова 
Свободы товарища Арналь
до Тамайо — это праздник 
для всего кубинского наро
да,' и мы радуемся вместе 
с кубинскими друзьями.

Но это знаменательное со
бытие не только для кубин
цев. Гражданин социали
стической Кубы стал пер
вым представителем Латин
ской Америки, совершив
шим полет в космос. Он 
также стал посланцем в 
космосе от сотен миллионов 
жителей стран — участниц 
движения неприсоединения, 
в котором Куба играет ак
тивную роль. Это, товари
щи, факты исторического 
значения.

И, конечно, совместный 
полет космонавтов СССР и 
Кубы — это новая яркая 
демонстрация дружбы на
ших народов.

Не так давно мы говори- 
. ли, что между нашими 
странами над бескрайними 
океанскими просторами пе
рекинут широкий и проч
ный мост — мост мира и 
дружбы. Сегодня, товари
щи, мы имеем полное пра
во оказать, что этот мост 

.проходит и через просто

ры космоса. Так повышает
ся уровень нашего братско
го сотрудничества!

Мужество и героизм чле
нов советско-кубинского 
космического экипажа по
лучили высокую оценку.

Летчик-космонавт СССР 
Герой Советского Союза 
Юрий Викторович Романен
ко награжден орденом Ле
нина и второй медалью 
«Золотая Звезда».

Космонавту - исследова
телю, гражданину Респуб
лики Куба Арнальдо Та
майо Мендесу присвоено 
звание Героя Советского 
Союза с 'вручением ордена 
Ленина и медали «Золотая 
Звезда».

Дорогие товарищи Рома
ненко и Тамайо! Вручая 
вам эти награды, которых 
вы удостоены за мужест
венный труд в космосе, за 
заслуги перед наукой, пе
ред народами наших брат
ских стран, искренне позд
равляю вас и желаю креп- 
кото здоровья и новых до
стижений на благо наших 
стран и всего человечества.

Пользуясь случаем, хочу 
также сердечно поздравить 
вас обоих с высокой награ
дой братской Кубы — с 
присвоением вам звания Ге
роя Республики Куба. 
Больших вам успехов, до
рогие друзья!

* * *
В своем выступлении 

Ю. В. Романенко сказал: 
Принимая из Ваших рук, 
дорогой Леонид Ильич, вы
сокую награду Родины, ис
пытываю чувства огромной 
радости, волнения и счас
тья. Сердечно благодарен и 
от всей души признателен 
Центральному Комитету 
КПСС, Президиуму Верхов
ного Совета СССР, Совет
скому правительству и лич
но Вам, дорогой Леонид 
Ильич, за высокую оценку 
выполнения космического 
полета.

Советско-кубинский кос
мический полет убедитель
но продемонстрировал все
му человечеству отношения 
искренней братской друж
бы, пролетарской солидар
ности стран социалистиче
ского содружества, их 
стремление к миру и все
стороннему сотрудничеству.

Заверяю Вас, дорогой

Леонид Ильич, Централь
ный Комитет КПСС, Совет
ское правительство, что кос
монавты, все сотрудники 
Центра подготовки космо
навтов имени Ю. А. Гага
рина, не жалея сил, выпол
нят новые, еще более 
сложные задания Родины и 
достойно встретят XXVI 
съезд родной Коммунисти
ческой партии.

Выступивший затем
А. Тамайо Мендес сказал:

Глубокоуважаемый Лео
нид Ильич! Рад и счастлив, 
что мне, гражданину Рес
публики Куба, коммунисту, 
оказана высокая честь вы
полнить полет в составе 
международного экипажа 
на советском космическом 
орбитальном комплексе
«Салют» — «Союз» и полу
чить из Ваших рук выс
шую награду Советского 
Союза.

Эту награду я отношу на 
счет Республики Куб&, ее 
героического народа. Гор
жусь, что моя страна пер
вой из латиноамериканских 
государств с братской по
мощью Страны Советов вы
шла на космические орби
ты.

Выражаю самую искрен
нюю благодарность Цент
ральному Комитету Ком
партий Кубы и правитель
ству Республики Куба, Цен
тральному Комитету КПСС 
и Советскому правительст
ву, лично Вам, Леонид 
Ильич, за оказанное дове
рие, за большое внимание 
и постоянную заботу1, за 
высокую оценку нашего 
труда.

* * *
Выступления, выслушан

ные с большим вниманием, 
были встречены аплодис
ментами.

В память о совместном 
международном полете
Ю. В. Романенко и А. Та
майо Мендес вручили Лео
ниду Ильичу свидетельство 
о полете советско-кубинско
го экипажа на орбитальном 
комплексе . «Салют-6» — 
«Союз-37» — «Союз-38»,
портрет Л. И. Брежнева с 
подписями космонавтов, 
капсулу1 с зе.млей с места 
легендарных боев на Плая- 
Хирон, книгу на испанском 
языке о визите Л. И. Бреж
нева на Кубу в 1974 году.

(ТАСС).

ЗАЛОГ  У С П Е Х А
Коллективу уборочно- 

транспортного комплекса 
совхоза «Молчановский» 
этой осенью предстояло 
убрать зерновые с площади 
3.594 гектара, более чем 
с 1.000 — кукурузу на си
лос и около 70 гектаров 
картофеля и корнеплодов. 
Такой объем работы требо
вал умелого маневрирова
ния техникой и высокой ор
ганизации труда. С первых 
дней страды в коллективе 
царили высокий трудовой 
настрой и дух трудового 
соперничества. Большую 
мобилизующую роль сыгра
ли партийные и профсоюз
ные группы, депутатские 
посты и посты народного 
контроля.

Наиболее организованно 
вели комплекс осенних по
левых работ механизаторы 
Соколовского и Адексеев- 
ского отделений под руко
водством Н. А. Студенкова 
и- А. П. Шатрукова. Они 
первыми в хозяйстве завер
шили обмолот зерновых и 
вспашку зяби. В Соколов
ском отделении создан ■ не
обходимый запас семян. 
Отлично потрудился и кол
лектив Федоровской брига
ды, где получен самый вы
сокий урожай колосе/зых.

С весны, начиная работы 
в поле, земледельцы совхо
за ставили перед собой 
цель вырастить наивысший 
за все годы пятилетки

урожай зерновых. И достиг
ли ее. На круг в среднем 
по совхозу получено по 
14,2 центнера зерна—на три 
центнера больше, чем в 
прошлом году. Перевыпол
нено обязательство этого 
года. Неплохой урожай сня
ли с полей, занятых под 
кукурузой, картофелем и 
турнепсом. Это позволило 
перевыполнить задания по 
накоплению зернофуража, 
сочных кормов и травяного 
концентрата.

Нынешняя страда харак
теризуется более эффектив
ным использованием трак
торного парка. Нынче впер
вые на отвозке зеленой 
массы использовали трак
торы К-700. Это не только 
ускорило темпы уборки си
лосной кукурузы, ко и по
зволило высвободить значи
тельную часть автомашин 
для транспортировки зерна 
от комбайнов. Раньше трак
торы типа «Беларусь» у нас 
обычно использовались как 
транспортные средства. Те
перь их применили на 
пахоте. Взметом зяби за
нято 30 единиц, что позво
лит управиться с этой ра
ботой в первых числах ок
тября.

Л. ГЕНЗЕ, 
начальник уборочно
транспортного комплек
са, главный агроном 
совхоза «Молчанов
ский» Молчановского 

района.

ВАХТА-80

Такой характер у ребят
-  й . .

- * У ?  '

ТНХК в предпусковом режиме

КОТЕЛЬНАЯ -  ЭТО ПРОПИЛЕН
Рабочие СМУ-14 в эти 

дни «обкатывают» компрес
соры для подачи на объек
ты воздуха. Строители при
ступают также к послед
нему из своих одиннадцати 
пунктов графика по пуску 
тепла — к подготовке фун
даментов под монтаж трех

опор для теплогазоматериа- 
лопровода. До сих пор по
мехой этому был башен
ный кран, который зани
мал строительную площад
ку. Теперь монтажники 
СМУ-14 достроили рельсо
вую дорогу и перегнали 
кран. Рабочая площадка 
освобождена под монтаж.

Собрание было деловым 
и коротким. Накануне вы
шел из строя трелевоч
ник, а днем раньше — 
бульдозер, на котором как 
раз должны были готовить 
площадки для штабелевки 
леса. Случившееся ставило 
бригаду Н. А. Бондаренко в 
затруднительное положе
ние: на одном тракторе 
много не наработаешь. Вот 
почему на совет бригады 
пригласили всех.

Николай Бондаренко не 
стал распространяться о 
том, что произошло на ле
сосеке: об этом все знали. 
Вчера механизаторы копа
лись в двигателе до полной 
темноты, пока не выясни
ли, почему упало давление 
масла. Стали искать выход. 
И сейчас предстояло при
нять -коллективное , реше
ние. Бригадир предложил 
временно трелевать лес в 
две смены. К тому же на
до было всем вместе поду
мать, как выполнять по
вышенное социалистическое 
обязательстве! в честь 63-й 
годовщины Великого Ок
тября и завершающего года 
пятилетки.

— Ребята, —■ сказал бри
гадир, — заготовили мы 
нынче около 22 тысяч ку
бометров. Чтобы выполнить 
обязательство, надо в чет
вертом квартале ежемесяч
но заготавливать не менее 
пяти тысяч кубометров. По 
силам нам такое задание? 
Думаю, да. Но для этого 
надо выполнить, по край
ней мере, два условия—бы
стро восстановить трактор 
и подобрать людей для вто
рой смены. Лучше—на доб
ровольных началах.

— Согласен, — поддер

жал бригадира Виктор Ли- 
совой. — Двухсменна нас 
уже выручала.

Мхугодые сначала молча
ли, не решаясь выскаки
вать вперед. Кто постарше, 
поопытнее, перебрав все 
возможные «а если...», 
дружно поддержали брига
дира.

— Сделаем, — вступил в 
разговор вальщик. Василий 
Кошелев. — А двухсменку 
надо бы и на двух тракто
рах попробовать: ведь ме
ханизаторов у нас хватает.

— Ну что ж, порешили,— 
удовлетворенно отозвался 
Николай Бондаренко. — А 
значит, и откладывать в 
долгий ящик не надо. Се
годня во вторую смену пой
дут Лисовой, Милах и 
Ураков. Остальные, по
ехали в лесосеку...

Бригада Николая Бонда
ренко молода и по возра
сту рабочих, и по времени 
со дня организации. Обра
зовалась в 1978 году. Но 
тут, я думаю, самое время 
сказать о бригаде, посколь
ку в каждой сводке Тогур- 
ского лесопромышленного 
комбината его коллектив, 
как правило, упоминается 
в числе лучших.

Николай Бондаренко 
прибыл в Куржино из Пол
тавы. Случилось это, как 
часто бывает в молодости, 
неожиданно, пбжалуй, и 
для него самого. О профес
сии лесоруба имел он пред
ставление самое смутное и 
неопределенное. Его опреде
лили сучкорубом в бригаду. 
Воспринял это как долж
ное и стал работать. К но
вичку заинтересованно при
сматривались: нравился он 
сибирякам своей серьезно

стью, общительным харак
тером, умением понять ин
тересы коллектива.

И вот приметил его из- 
. вестный на комбинате 
вальщик Иван Иванович 
Агантаев, всегда придирчи
вый при выборе учеников.

— Слушай, парень, пора 
тебе за настоящее дело 
браться. Хватит оучки ру
бить.

Николай и сам чувство
вал: пора. Тем более что 
Иван Иванович учил, со
образуясь со способностями 
подопечных. Для Бонда
ренко предложил он уско
ренную программу. Но ус
коренная программа не бы
ла усеченной. Во всем,* что 
ни делал старый вальщик, 
чувствовались основатель
ность и широта характера. 
Через некоторое время он 
сказал Николаю:

— Вот тебе, парень, бен
зопила. Иди работай само
стоятельно.

Сначала Бондаренко был 
подменным. В это время в 
судное его произошел зна
чительный поворот: в 1977 
году стал коммунистом. С 
1978 года ему предложили 
возглавить укрупненную 
бригаду. При назначении 
единое мнение высказали и 
члены будущей бригады, и 
администрация: помимо
хороших профессиональных 
знаний, Николай обнару
жил способности организа
тора, умеющего руководить, 
не а ф и ш и р у я  с в о е й  
роли, не делая ставки на 
безоговорочность своих рас
поряжений.

Бригада быстро пошла в 
гору, стала лидером сорев
нования лесозаготовителей 
комбината. Особо отличи
лась нынче в дни ударного

месячника, выйдя пооеди- 
телем не только на пред
приятии, но и по объеди
нению Томлесцром. Летом 
лучший молодежный кол
лектив направили на вахту 
Тунуш. В дни июльского и 
августовского заездов ребя
та стрелевали сверх плана 
более трех тысяч кубомет
ров, около двух тысяч — в 
сентябре.

Я побывал .в коллективе, 
когда начались прозрачные 
и ясные дни осени. Нико
лай Бондаренко привычно 
валил сосны, укладывая их 
вершинами к волоку. Лишь 
изредка заглушал бензопи
лу, чтобы долить горючего. 
Он был спокоен, ридя, как 
стараются трактористы
Владислав Баженов и Вла
димир Вагнер, чокеровщик 
Григорий Бондаренко (его 
брат, недавно прибывший 
на лесопункт после армии), 
вальщик Василий Кошелев 
и другие, «Есть у ребят ха
рактер, ответственность за

взятое слово, — думалось 
ему, — значит, поборемся 
за победу . с вахтовыми 
бригадами объединения 
Томлеопром. Молодо — во
все не значит зелейо».

Настало время короткого 
отдыха. Бригадир подошел 
к балку, где был приготов
лен душистый чай. Скоро 
сошлась вся бритада. С ве
селым гамом достали зара
нее припасенные для этой 
минуты конфеты, шумно 
говорили после долгого 
молчания за работой. До
говорились соорудить на 
вахте теннисный столик, 
волейбольную площадку.

Поднялся бригадир—пора 
за дело. Бодро расходится 
по лесосеке бригада Нико
лая Бондаренко. Работа на 
вахте Тунуш продолжается.

1 А. МИНИН.
* * *

НА СНИМКЕ: бригадир
Н. А. Бондаренко.

Фото автора.
Колпашевский ра,йон.
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тчет исполкома областного Совета народных депутатов
30 сентября состоялась III 

сессия областного Совета 
народных депутатов. Обла
стной Совет рассмотрел от
чет о работе облисполкома.
С докладом выступил пред
седатель облисполкома А. Е. 
Высоцкий.

Местные Советы, отметил 
докладчик, под руководст
вом областной партийной 
организации прилагают
усилия к тому, чтобы ус
пешно завершить десятую 
пятилетку, выполнить ре
шения июньского (1980 г.) 
Пленума ЦК КПСС, поста
новление ЦК КПСС «О со
циалистическом соревнова
нии за достойную встречу 
XXV I съезда КПСС», ука-. 
зания Л. И. Брежнева.

Усилия местных Советов 
направлены на осуществле
ние комплексного освоения 
природных богатств в се
верных нефтегазоносных 
районах на основе развития 
вахтового метода. За годы 
10-й пятилетки страна по
лучит. около 42 миллионов 
тонн томской нефти. Вы
даст первую продукцию 
гигант сибирской нефтехи
мии — Томский нефтехи
мический комбинат.

План восьми месяцев те
кущего года выполнен ' все
ми управлениями и объе
динениями, за исключени
ем объединений Томлес- 
пром, Томскнефть и Томск- 
■стройматериалы. Объем 
производства по сравнению 
с соответствующим перио
дом прошлого года увели
чился на 5,2 процента, про
изводительность труда — на 
6,3 процента. Весь прирост 
производства обеспечен за 
счет роста производитель
ности труда.

Ответив положительные 
результаты в работе мест
ных- Советов, хозяйствен
ных органов, докладчик 
подробно остановился на 
нерешенных вопросах.

Промышленные пред
приятия Ленинского, Аси- 
новекого, Верхнекетского, 
Парабельского районов и 
г. Стрежевого не выполни
ли план реализации про
дукции. Часть предприятий 
не справляется ' с планами 
промышленного производст
ва и производительности 
труда. Много таких пред
приятий в управлениях ме
стной и топливной про
мышленности, в объедине
нии Томскстройматериалы. 
Допускаются значительные 
потери от брака и непроиз
водительных расходов. В 
ряде отраслей и предприя
тий не сокращается теку
честь кадров, .растут пот|Рф 
ри рабочего времени1 из-53'- 
прогулов, простоев обору- . 
дования и плохо поставлен
ного материально-техниче
ского снабжения.

Главная причина отстава
ния некоторых отраслей и 
предприятий — ' серьезные 
недостатки в стиле руко
водства и управления со 
стороны советских и -хозяй
ственных органов, низкая 
ответственность некоторых 
руководителей, нарушаю
щих плановую дисциплину. 
Облисполком не раз обра
щал внимание руководите
лей управлений лесного хо
зяйства, местной и топлив
ной промышленности, объе
динения Томскстроймате
риалы тт. Майорова, Ко- 
стюченко, Рыкова и Коз
лова на декларативный 
стиль руководства, на под
мену кропотливой органи
заторской и хозяйственной 
деятельности непосредст
венно в трудовых коллек
тивах многочисленными
приказами и распоряжени
ями.

Докладчик подчеркнул, 
что следует более реши
тельно поднимать ответст
венность руководящих кад
ров за овладение новыми 
методами управления, за 
внедрение достижений нау
ки и передовой практики, 
за осуществление меро
приятий социального раз
вития трудовых коллекти
вов.

Особо подчеркивалось
значение дальнейшего уве
личения выпуска товаров 
для народа, расширение их 
ассортимента и повышения 
качества. Объем производ
ства товаров культурно-бы
тового назначения и хозяй
ственного обихода в теку
щем году по сравнению с 
соответствующим периодом 
1979 года возрос на 9,9 про
цента. Вместе с тем план 
восьми' месяцев сорвали 
объединение Томлеспром, 
мебельный комбинат, уп
равления местной промыш
ленности. лесного хозяйст
ва, завод «Сиозлектромо- 
тор». Сократили по сравне
нию с прошлым годом вы
пуск товаров народного по
требления заводы электро
технический, электролампо
вый и резиновой обуви.

Докладчик подчеркнул 
важность усиления режима 
экономии, сбережения топ
ливно-энергетических ре
сурсов на производстве и з 
быту. Необходимо принять 
эффективные меры по за
вершению подготовки к зи
ме предприятий, объектов 
социально-культурного на
значения и коммунального 
хозяйства.

Далее А. Е. Высоцкий 
проанализировал состояние 
дел в капитальном строи
тельстве. Отметив успехи, 
он указал на то, что мед
ленно ликвидируется отста
вание этой отрасли. За во
семь месяце® текущего года 
девятимесячный план ввода 
основных фондов выполнен 
лишь на 63 процента, не 
справляются строители с 
планом ввода жилых до
мов. Критике подвергнута 
работа управления строи
тельства, трестов Томск- 
сельстрой, Томскгазстрой, 
Том с к трансстрой и других 
организаций, которые за
частую направляют ресур
сы далеко не на первооче
редные стройки, в -резуль
тате незавершенное строи
тельство значительно пре
вышает нормативы.

В оставшееся до конца 
года время предстоит вы
полнить большой объем 
работ, усилить внимание к 
пусковым объектам со сто
роны заказчиков и подряд
чиков, повысить ответст
венность субподрядных ор
ганизаций.

Большие задачи стоят пе
ред Советами, подчеркнул 
докладчик, по развитию до
рожного строительства, 
транспорта и связи. В те
кущей пятилетке на до
рожное строительство за
трачено Около 100 миллио
нов рублей, вводится 440 
километров дорог с твер
дым покрытием, в том чис
ле более 260 километров 
асфальтобетонных. Улуч
шилось содержание Дорог. 
Создан трест Спецдорстрой, 
который призван вести 
внутрихозяйственные доро
ги, работу по благоустрой
ству сел. Пока состояние 
дорог в ряде районов не
удовлетворительное. Интере
сы развития народного хо
зяйства требуют значитель
ного усиления тёмпов до
рожного строительства.

Тов. Высоцкий подробно 
остановился на вопросах 
сельского хозяйства. За 
годы текущей пятилетки 
капитальные вложения в 
сельское хозяйство соста
вят более 660 миллионов 
рублей. Значительная часть 
материальных ресурсов на
правлена на решение целе
вом задачи — создание 
вблизи г. Томска крупных 
сельскохозяйственных ком
плексов: Кузовлевского
тепличного комбината,
бройлерной птицефабрики, 
свинокомплекса на 108 ты
сяч голое. С начала строи
тельства на этих предприя
тиях уже произведено бо
лее 6 тысяч тонн овощей и 
4 тысячи тонн мяса. Ввод, 
их на полную мощность 
позволит существенно по-' 
полнить продовольственные 
ресурсы области.

Развивается молочное
и мясное скотоводст
во на основе специали
заций и концентра-;
ции. Опираясь на огром-. 
ную помбщь партии и пра
вительства, труженики
сельского хозяйства под ру
ководством партийных ор
ганизаций в сложных при
родных условиях обеспечи
ли рост продуктивности 
молочного стада, увеличе
ние поголовья скота и пти
цы, расширение посевов и 
повышение урожайности 
овощей. Это позволяет в 
основном удовлетворять по
требности населения обла
сти в молоке, яйцах, кар
тофеле и овощах за счет 
местного производства.

По итогам Всесоюзного 
социалистического соревно
вания животноводов за 
зимний период 1979--1980 гг. 
наша область, Томский, 
Каргасокский, Александров
ский и Кривошеинский 
районы, совхозы имени Ки
рова, «Петровский» и «Ок
тябрь» признаны победите
лями, награждены Почет
ными грамотами ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ.

И все же достигнутые 
темпы роста производства и 
заготовок продуктов сель
ского хозяйства ниже пла
новых и не отвечают воз
росшим потребностям. В 
ряде совхозов и колхозов 
остается низкой культура 
земледелия и животновод
ства, малоэффективно ис
пользуются вложенные
средства, допускаются боль
шие потери и убытки.

Для дальнейшего разви
тия животноводства требу
ется увеличение производ
ства высококачественных 
грубых, сочных и концент
рированных кормов. В ре
шении этой проблемы важ
ное место занимает произ
водство зерна. В докладе 
приводились примеры вы
сокоэффективного ведения 
зернового хозяйства. Нынче 
многие совхозы и колхозы 
собрали хороший урожай 
хлеба. Однако В целом 
. среднегодовое производство 
зерна в 10-й пятилетке 
составило 466 тысяч тонн 
при урожайности 12,5— 
13 центнеров с гектара. Та
кой сбор зерна не позволил 
обеспечить выполнение 
плана продажи зерна го
сударству, не удовлетворя
лись в полной мере потреб
ности животноводства в 
собственном зернофураже. И

нынче многие хозяйства 
Зырянского, Бакчарокото, 
Чаинского, Кривошеинского 
и Молчановского* районов в 
результате ■ нарушения тре- - 
бований агротехники, сро
ков и качества Проведения 
работ, несвоевременной 
подготовки техники и низ
кой квалификации кадров 
собрали лишь по 10—12 
центнеров зерна с гектара.

Говоря о завершении 
осеннего комплекса сель
скохозяйственных работ, 
тов. Высоцкий . обратил 
внимание на усиление тем
пов Вспашки зяби, подго
товки семян, развертыва
ние ремонта техники, уве
личение вывозки органиче
ских удобрений, под
готовку и повышение ква
лификации сельских кад
ров, чтобы во всеоружии 
встретить весну первого го
да одиннадцатой пятилетки 
и заложить прочную основу 
высокого урожая всех сель
скохозяйственных . культур.

Решающим фактором в' 
увеличении производства 
животноводческой продук
ции являются организация 
зимовки скота, рациональ
ное использование кормов. 
Следует продолжить работу 
по накоплению, кормовых 
ресурсов, полностью за
скирдовать солому, выпол
нить установленное задание 
по прессованию и вьгвозке 
ее в северные районы, пол
нее использовать отходы 
пищевых предприятий, 
мясной и молочной про
мышленности.

Необходимо всемерно со
кращать потери из-за не
достатков в воспроизводст
ве стада. Эффективным пу
тем устранения этих недо
статков являются, широкое 
внедрение в практику жи
вотноводства прогрессивкой 
поточно-цеховой системы, 
хорошо налаженная зоове
теринарная работа.

В докладе указывалось 
на то, что увеличение ре
сурсов продовольствия за 
счет развития подсобных 
сельских хозяйств предпри
ятий, личных хозяйстз 
граждан, коллективного
садоводства и '  огород
ничества, кролиководст
ва и пчеловодства является 
делом большой государст
венной важности.

Важной значение в дея
тельности исполкома обла
стного Совета, сказал далее 
докладчик, занимают вопро
сы материально-бытового об
служивания трудящихся. 
Увеличиваются объемы бы
товых услуг, товарооборота 
государственной и коопера
тивно;! торговли и общест
венного питания, развивают
ся объекты коммунального 
хозяйства. Однако достигну
тый уровень материально- 
бытового обслуживания на
селения, качество и культу
ра предоставляемых услуг 
во многом не отвечают за
просам трудящихся. I

Исполком/ областного Со
вета недостаточно повышал 
ответственность руководи
телей тортовых систем и 
райгорисполкомов за бес
перебойное снабжение тру
дящихся необходимыми
продовольственными и про
мышленными товарами, за 
низкую Культуру обслужи
вания. Проверка сигналов, 
поступивших от трудящих
ся, показала, что в ряде 
мест допускались перебои 
в торговле товарами по
вседневного спроса. С осо
бой остротой эти недостат
ки проявились в г. Асине, 
за что на председателя Аси- 
новского горисполкома тов. 
Никитенко бюро обкома 
КПСС наложило строгое 
взыскание. Допускались
перебои- в ^рговле необ
ходимыми товарами также 
в г. Колпашеве, Чаинском 
и Тегульдетском районах, 
рабочих поселках Тогуре и 
Могочине, Управление тор
говли (тов. Чумак), облпо
требсоюз (тов. Рауш), руко
водители орсов не обеспечи
вают постоянного контроля 
за работой магазинов, нали
чием в них товаров доста
точного ассортимента, плохо 
занимаются подбором и вос
питанием кадров.

Советским органам необ
ходимо, отмечалось в до
кладе, установить более 
строгий контроль за рабо
той предприятий торговли и 
общественного питания.

За отчетный период осу
ществлялись меры по ук
реплению базы социально- 
культурных учреждений, 
совершенствованию их дея
тельности, развитию сети 
школ и дошкольных уч
реждений, профессиональ
но-технических училищ, 
организации всеобуча. По 
инициативе Обкома партии 
и облисполкома в Томске 
открыты филиалы Всесоюз
ных онкологического и 
кардиологического научных 
центров Академии меди
цинских наук СССР, при
нято решение об образова
нии филиала Института 
психиатрии Академии ме
дицинских наук. Укреп
ляется ведущее звено сель
ского здравоохранения — 
центральные районные
больницы.

Вместе с тем советские 
органы не обеспечили Вы
полнение намеченных на 
Яти годы планов ввода в 
действие новых школ, боль
ниц, домов культуры и дру
гих объектов, не изжиты 
многие недостатки в систе
ме народного образования, 
здравоохранения, в деятель
ности учреждений культу
ры и искусства.

Значительное внимание в 
докладе уделено вопросам 
организационно - массовой 
деятельности Со в е т о в .  
Отмечено, что настой
чиво занимается совер
шенствованием стиля и ме
тодов организаторской ра
боты Кировский райиспол
ком. Повысили уровень 
руководства хозяйственным 
строительством, сферой об
служивания и воспитания 
трудящихся Томский и 
Стрежевской горисполкомы, 
Томский, Молчановский 
райисполкомы, Кафтанчи- 
ковский, Первомайский, Се
меновский и Каргалинский 
сельские Советы.

Вместе с тем в работе 
ряда Советов ке устранены 
многие недостатки. Облис
полком не в полной мере 
использовал предоставлен
ное ему право координации • 
сил и средств всех распо
ложенных на территории 
области организаций и 
предприятий в интересах 
комплексного развития
производительных сил и 
сферы обслуживания. При
нятые решения областного 
Совета и его исполкома не 
всегда подкреплялись необ- 
обходимой организаторской 
работой, действенным конт
ролем. Этот важный уча
сток работы остается наи
более слабым звеном в дея
тельности аппарата облис
полкома, оолплана, ряда 
управлений и отделов. 
Существенные недостатки 
в работе допускают Аси- 
новский горисполком, Со
ветский, Каргасокский,
Перваматйский райисполко
мы.

Докладчик особо обратил 
внимание на выполнение 
наказов избирателей, вни
мательное отношение л 
запросам и нуждам трудя
щихся, особенно инвалидов 
и участников Великой Оте
чественной войны. Резкой 
критике за ошибки в этом 
деле, за бюрократизм под
вергнут Кожевниковский 
райисполком и его бывший 
председатель тов. Пучков. 
Имеются факты невнима
тельного отношения к нуж
дам трудящихся в Зырян
ском, Кривошеинском, Пер
вомайском и Верхнекетском ■ 
райисполкомах.

Облисполком, райгорис- 
полкомы должны строго 
спрашивать с лиц, допу
скающих формально-бюро
кратическое, бездушное. от
ношение к нуждам людей.

В докладе отмечалась не
обходимость дальнейшего 
усиления работы по укреп
лению социалистической 
законности и правопорядка,

по профилактике и пресе
чению правонарушений,
пьянства, хулиганства, по 
укреплению трудовой дис
циплины.

В заключение А. Е. Вы
соцкий сказал:

— Трудящиеся нашей об
ласти, как и весь совет
ский народ, в обстановке 
высокого политического и 
трудового подъема готовят
ся достойно встретить 
XXV I съезд- партии. Боль
шие и ответственные зада
чи по ускоренному разви
тию экономики области, по
вышению эффективности 
народного хозяйства, воз
росшие масштабы социаль
но-культурного строитель
ства требуют значительного 
улучшения всей деятельно
сти местных Советов, со
вершенствования стиля и 
методов их хозяйственной, 
организаторской и воспи
тательной работы.

* * *
Прения по отчетному до

кладу исполкома областно
го Совета открыл первый 
секретарь Колпашевского 
горкома партии В. Н. Ш у
тов. Он отметил, что, вы
полняя ' решения XXV 
съезда КПСС, трудящиеся 
Колпашевского района до
бились в десятой пятилет
ке успехов. Систематиче
ски перевыполняется план 
промышленными предпри
ятиями, значительно укре
пилось сельское хозяйство. 
В этом году по производ
ству молока и мяса пока
затели существенно выше 
прошлогодних, заготовлено 
достаточно кормов, чтобы, 
обеспечить успешную ра
боту зимой. Зажиточнее, 
лучше стали жить трудя
щиеся.

—• Тем виднее и нетер
пимее, — сказал выступа
ющий, — на этом фоне на
ши недоработки в соци
альных вопросах. Справед
ливы жалобы на то, что во 
многих домах зимой холод
но, воздух в городе загряз
няют многочисленные кар
ликовые 1 котельные. Между 
тем многие должностные 
лица, ответственные за это, 
отделываются отписками.

Оратор ставит вопрос о 
разработке генерального

плана застройки и благо
устройства Колпашева. Он 
говорит о необходимости 
большего внимания так 
называемым «неперспек
тивным» деревням, в ко
торых производится значи
тельная часть сельхозпро
дукции.

Председатель Томского 
райисполкома депутат
Л. И. Афанасьев расска
зал об обеспечении област
ного центра овощами и 
картофелем, отметив необ
ходимость дальнейшей ме
ханизации трудовых про
цессов в овощеводстве. Са
мое же главное, считает 
оратор, значительно рас
ширить базу для хранения 
и переработки овощей и 
картофеля, особенно для 
переработки .некондицион
ной продукции, организо
вать прием овощей ДЛЯ 
хранения на месте, о чём 
уже давно идет разговор. 
Исполкому областного Со
вета народных депутатов 
необходимо быстрее ре
шать эти вопросы.

Немало внимания уделил 
выступающий проблеме 
обеспечения сельских стро
ек, в том числе и веду
щихся хозяйственным спо
собом, строительными ма
териалами. За серьезные 
недостатки в этом Он кри
тиковал областное управ
ление сельского хозяйства, 
управление снабжения и 
сбыта облисполкома, под
черкнув необходимость
концентрации средств, вы
деленных на строительство 
дорог на селе.

Бригадир треста Томск- 
жилстрой Н. Д. Лобажевич, 
рассказав об успехах своей 
бригады отделочников, ра
ботающей уже в счет ок
тября 1981 года, успехах 
других бригад треста, под
черкнула необходимость
резко улучшить организа
цию труда на стройках. 
Нередко бригады каменщи
ков сутками простаивают 
из-за отсутствия кирпича. 
Несогласованная работа
электриков, сантехников, 
отделочников приводит к 
низкому качеству ■ работ, 
берьезного улучшения тре
бует трудовая дисципли
на.

От имени женщин, ра
ботающих на стройках, 
выступающая поставила' 
вопрос об ускоренной ме
ханизации ряда трудоем
ких производственных про
цессов. Об этом не раз го
ворилось в ряде партийных 
и правительственных до
кументов. Важно, отметила 
она, улучшить и социаль
но-бытовые условия томи
чей, живущих в микрорай
онах по Иркутскому трак
ту, упорядочив работу 
транспорта и расширив 
возможности медсанчасти 
№ 2.

Социально-бытовые слу
жбы северного города, под
черкнул в своем выступле
нии председатель исполко
ма Стрежевского .город
ского Совета народных де
путатов В. В. Матисонов, 
нуждаются в значительном 
укреплении. В городе рас
тут мощности тепличного 
хозяйства, развиваются
кооперативное огородниче
ство, подсобные хозяйства 
предприятий и организа
ций. Однако темпы роста 
населения города, его поку
пательной способности су
щественно опережают рост 
бытовых и тортовых ус
луг. И здесь многое дол
жны сделать областные уп
равления и ведомства. За 
последние пять лет жилой 
фонд города вырос вдвое, 
но в Стрежевом не создана 
даже единая коммунальная 
служба, нет организации 
по уборке и санитарной 
очистке города.

Председатель колхоза 
«Искра» Первомайского
района Ю. И. Брок, расска
зав об успешном заверше
нии комплекса летне-осен
них сельскохозяйственных 
работ, остановился на ме
рах по увеличению произ
водства сельхозпродуктов 
в хозяйстве. Для этого не
обходимо ускорить строи
тельство комплекса на 
1.200 голов в Березовке, 
провести ряд других ра
бот, которые невозможно 
выполнить без помощи об
ластных организаций и ве
домств. Он критиковал 
облсельхозтехнику, обл- 
сельхозмонтажкомплект и 
ряд других организаций. 
Особенно серьезные упреки 
предъявил оратор Союз- 
мелиоводстрою за срыв 
ввода пахотных объектов, 
плохую организацию тру
да.

Больше внимания шко
лам, учителям, особенно 
сельским, — вот лейтмотив 
выступления на сессии за
ведующей облоно 3. Г. Ба- 
рашевой. Она резко крити
ковала руководителей Зы
рянского, Тегульдетского и 
ряда других районов, где 
школы вступают в зиму 
плохо подготовленными. 
Правда, на этот . счет есть 
очень хорошие решения, 
но хозяйственники, на ко
торых возложено их вы
полнение, их игнорируют. 
Контроля же со стороны 
райисполкомов было мало. 
Большое место 3. Г. Бара-

шева уделила трудовому 
воспитанию школьников. В 
ряде городов и районов ус
пешно действуют учениче
ские бригады, школьные 
лесничества, лагеря труда 
и отдыха и т. д. Но зимой 
работа зачастую затихает. 
Больше внимания трудово
му воспитанию школьни
ков должны уделять базо
вые предприятия.

Главный режиссер обла
стного драматического те
атра, заслуженный дея
тель искусств РСФСР 
Ф. Г. Григорьян отметил 
большую заботу областных 
организаций о духовном 
росте советских людей. 
Накопленный опыт позво
ляет, сказал он, ду
мать о новой качественной 
ступени в деле культурного 
строительства. В частности, 
следует создать театраль
но-производственные ма
стерские, которые взяли 
бы на себя полное обслу
живание профессиональ
ных и самодеятельных 
коллективов — от реквизи
та до костюмов и декора
ций. Следует подумать и о 
подготовке актерских кад
ров — возможно, создать 
специальный курс в муз- 
училище. Надо решить и 
другие организационно-
технические вопросы. А 
самое главное —необходимо 
создать в области единый 
координирующий центр эс
тетического воспитания, 
который бы помогал чело
веку овладевать духовной, 
эстетической культурой с 
раннего возраста.

Бригадир молочнотовар
ной фермы совхоза «Иови- 
ковский» Асинсвского рай
она Н, И. Картавых рас
сказала, как трудятся жи
вотноводы хозяйства. Здесь 
созданы добрые условия 
для животноводов, для 
проведения в коллективах 
идейно-воспитательной ра
боты. Добиваться успехов 
помогает полустойловое со
держание стада на летних 
площадках.

В то же время бригадир 
предъявила серьезные пре
тензии к областным и рай
онным службам быта, тор
говли. Не отвечают своему 
назначению клубные уч- 
реждения, слабо благоуст
ройство. Нужно уделить 
самое серьезное внимание 
социально - культурному 
развитию и других сел 
района.

Депутат Верховного Со
вета РСФСР, второй секре
тарь обкома КПСС А. Г. 
Мельников сказал:

— В деятельности обл
исполкома стало в послед- 

. нее время больше делови
тости, ответственности за 
выполнение планов, нака
зов депутатов.

Вместе с тем облиспол
ком, многие городские и 
районные Советы упуска
ют из-под контроля нема
ло важных вопросов, от ре
шения которых зависят 
выполнение планов, улуч- 
шение жизни советских 
людей. Томский гориспол
ком. многие райисполкомы 
слабо контролируют ход 
строительства жилья, объ
ектов коммунального хо
зяйства и социального на
значения. В результате 
планы по этим важным 
объектам не. выполняются.
Отставание в жилищном
строительстве отрицатель
но сказывается на решении 
социальных проблем, по
рождает справедливые жа
лобы. К сожалению, есть 
факты, когда в некоторых 
Советах, на преприятиях к 
этим жалобам относятся 
без должного внимания.
Есть существенные недо
статки и в руководстве
облисполкома подведомст
венными предприятиями, 
ряд которых систематиче
ски не выполняет планов. 
Эффективных мер для 
улучшения их работы пока 
не принимается.

У нас еще немало людей, 
продолжал далее А. Г.
Мельников, которые отно
сятся к работе без долж
ной ответственности, тру
дятся с неполной отдачей, 
небрежно обращаются с 
техникой, увлекаются лич
ными делами в ущерб об
щественным. Есть наруши
тели трудовой дисциплины 
и норм социалистической 
морали. Такие явления 
имеют место в Первомай
ском, Александровском, 
Колпашевеком, некоторых 
других районах, в Томске, 
на ряде предприятий. При
чина тому — пассивность 
ряда советских, хозяйст
венных органов в борьбе с 
этими негативными явле
ниями. Для ликвидации 
подобных явлений облис
полком, местные Советы 
должны вести постоянную 
работу, обратив особое вни
мание на заботу о людях, 
на реализацию их справед
ливых требований, просьб, 
предложений. Всякое не
внимание к насущным 
жизненным нуждам лю
дей, равнодушие и бюро
кратизм отрицательно ска
зываются на настроении 
людей, на эффективности 
их труда и должно полу
чать принципиальную
оценку со стороны совет
ских органов. •

ПО БРИГАДНОМУ 
П О Д Р Я Д У

В этом году механизато
ры совхоза «МйлчаноВ- 
ский», обслуживающие
агрегаты АВМ—1,5 и 
АВМ-0,65, работали по 
методу бригадного под
ряда. Заключили с адми
нистрацией в начале заго
товки кормов договор. По 
заданию им надо было про
извести 1.100 тонн витамин
ной травяной муки. Все 
машинисты были объедине
ны в один отряд, который 
возглавил опытный механи

затор Василий ■ Ильич Стра- 
тулат.

В начале лета дела 
в отряде, в который также 
вошли и механизаторы, ра
ботавшие на ркашивании 
и подвозке зеленой массы, 
шли не очень удачно. Но 
вскоре все наладилось. В 
результате отряд уже вы
полнил свое задание. Для 
совхозного стада произве
дено 1.145 тонн витаминно
го корма.

Б. НЕКРАСОВ.
* * *

НА СНИМКЕ: бригадир
В. И. Стратулат и механи
затор, работающий на 
«Вихре», П. Ф. Дырко.

Фото автора.

Новые специальности и филиалы
ТУ-14 готовит рабочих 

многих специальностей:
кондитеров, конфетчиц, ап
паратчиков по пастериза
ции и охлаждению молока, 
формовщиков теста хлебо
булочных изделий. В про
шлом году училище стало 
готовить контролеров ОТК 
для Томского хлебокомби
ната и облпотребсоюза. В

%
этом году набрана первая 
группа (50 человек) по но
вой специальности — фор
мовщик колбасных изде
лий. Открыты три филиала 
училища на томских пред
приятиях: гормолзаводе,
хлебокомбинате и конди
терской фабрике.

Л. ЕСИН.

Каждому молодому рабочему -  среднее образование

После  смены — 
з а  п а р т у

В вечерних и заочных 
школах Томска в полную 
силу уже идут занятия. В 
сентябре за п^рты село 
около десяти тысяч рабо
чих. Цифра, казалось бы, 
внушительная. Однако это 
всего лишь 96,8 процента 
плана. Лучше всех с набо

ром в ШРМ справились в 
Ленинском районе: здесь
записалось в школу на 266 
человек больше. Хуже всех 
— в Октябрьском: план вы
полнен на 85,5 процента.

Следует отметить, что 
комплектоваться школы 
начали еще в феврале-мар
те. Выверялись списки тех, 
у кого нет среднего образо
вания; обновлялась на
глядная агитация; проводи
лись заседания районных 
оргкомитетов, на предприя
тиях работали комиссии 
содействия школе.

Во многих коллективах к 
повышению общеобразова
тельного уровня молодежи 
подходят с такой же стро
гой меркой, как и к выпол
нению производственного 
плана. Поэтому с набором 
в вечерние и заочные шко
лы там и справились от
лично. Прежде всего имею 
в виду химфармзавод, объ
единения «Контур» и 
Сибкабель, подшипнико
вый и электроламповый за
воды, трест столовых № 2, 
трамвайно - троллейбусное 
управление, автотранспорт
ные предприятия №№ 2, 3

-г, *В этом году заметно 
улучшилось отношение ' к 
шко-ie в автоколонне 
№ 1977. Заместитель на
чальника по воспитатель
ной работе секретарь ком
сомольской организации
А. Ш. Булатов проявляет 
заботу об этом важном де
ле,^ контролирует, как ра
бочие ходят на занятия. 
Еженедельно бывает в 
школе и Т. И. Лаевский, 
заместитель начальника по 
воспитательной работе пас
сажирского автотранспорт
ного предприятия № 3.

В том, что нынче в Ки
ровском и Ленинском рай
онах выполнен народнохо
зяйственный план по набо
ру в ШРМ, заслуга и мето
дистов районо Л: А,
Стрельниковой и Е. Н. Ме- 
лехиной. По их инициативе 
проводились заседания
районных оргкомитетов, 
рейды по предприятиям, 
где ощущались трудности с 
набором, совещания с ди
ректорами вечерних и за
очных школ.

Но не везде понимают 
важность закона о всеобу
че. В этом году многие 
крупные промышленные 
предприятия не справились 
с поставленной задачей. 
Среди них — завод измери
тельной аппаратуры, где 
план выполнен всего на 66 
процентов. Комиссия' со
действия школе, которую

воиглавляет заместитель 
директора по быту А. И. 
Егоров, работает очень сла
бо. Беспокоятся о своих 
учениках-рабочих в осной-CS 
нем заведующая учебно- 
консультационньгм пунктом 
Т. И. Токарева и учителя. 
Именно они,, а не завод, 
бьют тревогу о том, что в 
сентябре на занятиях была 
лишь половина учащихся.

Завод резиновой обуви 
выполнил план набора на 
70 проценто-в. И не удиви
тельно. Комиссия содейст
вия школе практически ра
ботает без контроля. Ее 
председатель, заместитель 
директора завода по быту
В. Н. Адов таковым только 
числится.

Учебно-консультационный 
пункт завода резиновой 
обуви до . сих пор к заня
тиям не готов. Еще весной 
его заведующая составила 
перечень работ, которые не
обходимо было сделать к 
началу учебного года, но 
дальше обещаний со сторо
ны администрации дело не 
пошло. Руководство завода 
так и не может найти си
лы, чтобы очистить вход в 
УКП от гор строительного 
мусора.

Безответственно подошли 
к выполнению плана ново
го набора в ШРМ в автоко
лонне № 1976 (50 процен
тов), на швейной фабрике 
(50 процентов), в Томскрес- 
таврации (25 процентов), 
Томсккоммунэнерго (20
процентов), на ликеро-водоч
ном заводе (10 процентов).

Посещаемость остается 
пока низкой. Девяти- и 
десятиклассники из объ
единения по фотохудожест- 
венным и прочим видам 
услуг (здесь председатель 
комиссии содействия школе 
В. Г. Закревский) еще не 
были на уроках. Такая же 
ситуация и в облгазе.

Все еще есть случаи на
рушения льгот, установлен
ных законодательством. Бы
вает. что вечерникам и за
очникам не предоставляют 
школьный день. Как извест
но, учащиеся ШРМ долж
ны быть в отпусках летом. 
Но многие из них или 
еще не были в отпуске (по 
вине администрации), или 
не вернулись из него. Та
кая картина наблюдается, 
например, в тресте столо
вых _№ 2, на заводах рези
новой обуви и измеритель
ной аппаратуры, на лесо
промышленном комбинате.

Конституция СССР за
крепила обязательность 
среднего образования. По
этому нужно максимально 
активизировать усилия
партийных, профсоюзных, 
комсомольских организаций 
с тем, .чтобы каждый моло
дой рабочий пришел в 
школу и кончил ее.

А. ГРИЦЕНКО, 
заведующий Томским 

гороно.
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Хранится бесценная 
летопись революции

ных целях, а также, в це
лях коммунистического
воспитания трудящихся на 
революционных и трудо
вых традициях нашего на
рода.

Около 400 тысяч дел осо
бо ценных и уникальных 
фондов архива полностью 
с м икрофи л ьм ирэ-ваны, и
создан страховой фонд 
объемом в. 41 миллион 700 
тысяч кадров микрофиль
мов.

Большой вклад ЦГАОР 
СССР вносит в пополнение 
документальной Лениниа- 
ны, ведя планомерную ра
боту по выявлению ленин
ского документального на
следия.

Архив выполняет запро
сы как партийных, госу
дарственных, научных уч
реждений, так и отдельных 
граждан. В читальных за
лах архива ежегодно рабо
тают до 1.500 исследовате
лей. За год архив выдает 
до четырех тысяч справок.

Сейчас в нем приступили 
к разработке автоматизи
рованной информационно- 
поисковой системы доку
ментов по теме «Победа 
Октябрьской революции и 
установление Советской
власти».

ЦГАОР СССР — это об
щесоюзный научно-методи
ческий центр по работе с 
документами своего профи
ля. Он координирует и 
объединяет деятельность 
аналогичных архивов союз
ных республик.

*  *  *

НА СНИМКАХ: заведую
щий архивохранилищем
А. В. Олигов работает с 
первыми декретами Совет
ской власти о мире, о зем
ле; фасад дома Централь
ного Государственного ар
хива Октябрьской револю
ции, высших органов госу
дарственной власти и орга
нов государственного уп
равления СССР.

Фото Н. Малышева. 
(Фотохроника ТАСС).

................................................................................................. .

На Большой Пироговской 
улице в Москве стоит зда
ние, на фасаде которого 
барельеф, изображающий 
идущих в бой революцион
ных рабочих, солдат и мат
росов. В этом здании раз
мещается Центральный Го
сударственный архив Ок
тябрьской революции, выс
ших органов государствен
ной власти и органов госу
дарственного управления 
СССР (ЦГАОР СССР).

Став первым государст
венным архивом советской 
эпохи, ЦГАОР СССР не 
только обеспечивает надеж
ное хранение документов, 
но и превратился в научно- 
методический информаци
онный центр, который ве
дет огромную работу. Соз
дан научно-справочный ап
парат на все документы, 
хранящиеся в архиве, пуб
ликуются и издаются до
кументы для развития ис
торической науки, они ис
пользуются в политиче
ских, народнохозяйствен
ных, социально-культур-

Еждинародная
н ф о р м а ц и я

г »  ё п о р т е р ы  Т А С С  и сообщают

ОДОБРЕНА ПР ОГ РА ММА ПР АВ И Т Е ЛЬ С Т В А
АНКАРА. Совет нацио

нальной безопасности Тур
ции, временно принявший 
на себя исполнение функ
ций высшего законодатель
ного органа государства, 
единогласно одобрил про
грамму нового правительст
ва, представленную премь
ер-министром Б. Улусу. В 
состав сформированного им 
кабинета вошли 27 человек, 
в том числе аемь бывших 
военных. Министром ино
странных дел назначен 
кадровый дипломат, бывший 
посол Турции в СССР и

бывший генеральный секре
тарь турецкого МИД Иль- 
тер Тюркмен.

В интервью газете «Мил- 
лиет» Б. Улусу указал, что 
правительственная програм
ма направлена на нормали
зацию экономической и 
внутриполитической жизни 
государства. Он подчеркнул, 
что одной из основных це
лей его правительства яв
ляется «защита принципов 
Кемаля Ататюрка — осно
вателя современной Турции 
—. от всякого рода напа
док». Местная печать отме

чает, что новое правитель
ство, руководствуясь одним 
Из принципов Ататюрка — 
«мир в стране, мир во всем 
мире», — намерено под
держивать отношения доб
рососедства и плодотворно
го сотрудничества со всеми 
соседями Турции.

В программе правитель
ства содержатся также обе
щания о быстром переходе 
к парламентской системе, 
пересмотре конституции и 
изменениях в законах о 
выборах и политических 
партиях.

В поддержку афганского народа

Ч ЕТВЕРТЫЙ ГОД ра
ботает семеноводом в 
совхозе «Еловекий»

молодой агроном комсомо
лец Александр Лавринен
ко. Пришел он сюда девят
надцатилетним юнцом пос
ле окончания Томского
совхоза-техникума и быст
ро ... влился в трудовой 
коллектив, будто в нем и 
вырос. Сначала многие на
зывали ■ его просто Сашей, 
даж-ес^Саней, но шло ттт—  
время, люди видели 
его -отношение к тру-

А зерна поступило с по
лей много — по 25 центне
ров с каждого гектара, ко
торых в хозяйстве насчи
тывается больше трех ты
сяч. Зерна прошло через 
ток без малого девяносто 
тысяч центнеров. В от
дельные дни поступало (а 
убирали почти круглыми 
сутками), особенно в хоро
шую погоду, по четыре ты
сячи центнеров... На отвоз-

бункер-накопитель, и от не
го . длинным ленточным 
транспортером - ~ «ж у р а в- 
лем» зерно беспрерывным 
потоком буртуется в высо
ченную кучу, на ровных 
скатах которой невозмож
но задержаться влаге, если 
вдруг пойдет дождь. И 
это дело не обошлось без 
Александра.

В то же время агроному 
нужно было провести апро-

работе секретарь комсо
мольской организации сов
хоза — он же помощник
машиниста на зерноком-
плексе (на сушилке то 
есть) — Анатолий Алек
сандрович СуХОДОЛИН; Они 
вместе решали, какое зер
но в первую очередь спа
сать. Иди же продолжали 
начатую еще днем работу 
по * очистке и сортировке
семенного зерна: стара

лись как можно быст 
рее

НЬЮ-ЙОРК. Многие госу
дарства — члены ООН ре
шительно заявляют с вы
сокой трибуны всемирного 
форума о своей поддержке 
афганского народа, отстаи
вающего суверенитет и 
право на новую жизнь в 
борьбе против империали
стического вмешательства, 
происков контрреволюции, 
направляемой силами реак
ции и гегемонизма. В ходе 
общеполитической дискус
сии на XXXV сессии Гене
ральной Ассамблеи выра
жается также поддержка 
выдвинутой правительством 
ДРА программы политиче
ского урегулирования вок
руг положения в Афгани
стане, которая расценивает
ся здесь как весомый вклад 
в сохранение и поддержа
ние мира в этом районе.

Правительство МНР вы
ступает за немедленное по
литическое урегулирование 
положения, сложившегося 
вокруг Афганистана вслед
ствие организованной Ва
шингтоном и Пекином ин
тервенции против этого су
веренного государства, зая
вил министр иностранных 
дел Монголии ■ М. Дугэрсу- 
рэн. Основа такого урегу
лирования, сказал он, со
держится в предложениях 
правительства ДРА от 14 
мая с. г. и как основное

условие для достижения 
этой цели предусматривает 
прекращение вмешательства 
во внутренние дела демо
кратического Афганистана.

Если будет гарантировано 
прекращение вмешательст
ва извне, отметил министр 
иностранных дел ГДР 
О. Фишер, тогда в соответ
ствии с заявлением прави-. 
телвств ДРА и СССР огра
ниченный советский воин
ский контингент будет вы
веден из Афганистана. Это 
заявление уже подкрепле
но практическими шагами. 
Только таким образом воз
можно политическое урегу
лирование вокруг Афгани
стана. В то же время ГДР, 
подчеркнул О. Фишер, вы
ступает против попыток 
злоупотреблять авторитетом 
ООН для вмешательства в 
дела Афганистана.

Мы требуем, чтобы. Соеди
ненные ■ Штаты отказались 
от политики агрессии, ин
тервенции и подрывной дея
тельности против народов 
Афганистана, Ирана и дру
гих стран Азии, заявил ми
нистр иностранных дел СРВ 
Нгуен Ко Тхать. Народ 
Вьетнама крепит-, свою со
лидарность с народом Аф
ганистана, отстаивающим 
завоевания апрельской ре
волюции, овою независи
мость и национальный су

веренитет. Мы высоко це
ним, подчеркнул представи
тель Вьетнама, всесторон
нюю помощь, оказанную 
Советским Союзом народу 
и правительству Афганиста
на с целью отражения ак
тов агрессии, интервенции и 
подрывной деятельности ’со 
стороны сил империализма 
и международной реакции.

Крепнущую солидарность 
с революционным Афгани
станом выражают в ходе 
дискуссии посланцы многих 
стран. «Что - касается разви
тия обстановки вокруг 
ДРА, — заявил, в частно 
сти, министр иностранных 
дел Анголы П. Жоржи, — 
то мы считаем, что кон 
кретные предложения, со 
держащиеся в заявлении 
правительства . этой страны 
от 14 мая с. г„ являются 
действенной платформой 
для поисков политического 
решения. Уче.т этих положе
ний соседними странами, а 
именно Пакистаном и Ира
ном, на основе принципа 
урегулирования опоров
мирными средствами, дал 
бы возможность нормализо
вать отношения, между тре
мя неприсоединившимися 
странами, содействовать
стабилизации обстановки в 
этом районе».

В. МАТЯШ,
Е. МЕНКЕС.

Т р е в о г а 
за  с у д ь 6 Ь9 
м и р а

БЛЭКПУЛ. Резкий протест 
против военных приготов
лений в Англии, против 
гонки ядерных вооружений, 
против возрождения «хо
лодной войны» выразили 
участники состоявшегося 
здесь массового митинга, 
который был проведен по 
инициативе организации 
«Лейбористы — за мир». В 
нем приняли участие сотни 
делегатов проходящей в 
Блэкпуле 79-й ежегодной 
конференции лейбористской 
партии Великобритании. 
Выступившие на митинге 
ораторы гневно осудили 
милитаристский курс пра
вительства консерваторов, 
которые, действуя совмест
но с реакционными кругами 
США, способствуют нагне
танию напряженности в ми
ре.

Участники митинга вы
ступили с решительным 
протестом против решения 
НАТО разместить в странах 
Западной Европы новые 
американские ядерные ра
кеты средней дальности и 
намерения консервативного 
правительства оснастить 
подводный ядерный флот 
страны ракетами «Трай
дент». Эти шаги, отметил, в 
частности, депутат парла
мента Р. Кук, направлены 
на эскалацию гонки воору
жений.

Западные державы, пре
пятствуя принятию пози
тивных решений на пере
говорах по разоружению в 
Женеве, мешают углубле
нию военной разрядки, за
явил видный общественный 
и политический деятель 
страны лорд Ф. Брокуэй.

Стремясь оправдать нара
щивание расходов на воо
ружения, .отвлечь внимание 
общественности от острых 
внутренних проблем Анг
лии, консервативное прави
тельство развернуло лживую 
пропагандистскую кампанию 
о так называемой «совет
ской военной угрозе», отме
тил видный представитель 
левого крыла лейбористской 
партии А. Веджвуд Бенн. 
«Я не верю в эту угрозу», 
—• подчеркнул оратор, на
помнив присутствующим о 
миллионах советских лю
дей, пожертвовавших жиз
нью в борьбе против гитле
ровского фашизма, которую 
Советский Союз вел, будучи 
союзником Англии.

А. СТЕПАНЕНКО.

довести его до I РЕ Ш И Т Е Л ЬН О Е  О П Р О В Е Р Ж Е Н И Е
X меня-

их
Зиу. к хлеоу 
лось и отношение 
к нему, как к челове
ку. Все чаще слыша
лось уважительное — 
Александр, а то и 
полностью — Алек- п i 
сандр Анатольевич.

Он- же одинаково при
ветливо откликается на 

. любое обращение, внима
тельно выслушивает собе
седника, тут же принимает 
меры, если они требуются.

На время уборки хлебов 
директор совхоза специ
альным приказом опреде
лил его заведовать током, 
не сняв, конечно, обязанно
стей агронома-семеновода, 
то есть, собственно, сделал 
его хозяином всего зерна, 
которое поступит на ток. 
Александр и без того — по 
должности своей—был в от
вете за весь хлеб, который 
выращивается в совхозе 
бригадой Героя Социали
стического Труда Ивана 
Дмитриевича Пахомова. Но. 
раньше он отвечал в ос
новном за зерно, из кото
рого в дальнейшем будут 
получать семена, теперь 
же болеет и за все осталь
ное, Дирекция совхоза, 
хлеборобы уверены, что ре- 

- зультаты их многотрудной 
работы не пропадут даром: 

£все зерно будет прибра
ло, Счищено и засыпано на 
семена или фураж в скла
ды, которые готовились не 
без участия Александра. 
Вместе с главным агроно
мом он ремонтировал 
склады, перекрывал кры
ши, потом дезинфицировал 
и закрывал на ключ.

МОЛОДОЙ АГРОНОМ
ке зерна были заняты в 
основном бортовые авто
машины, и притом больше
грузные, с высокими наши
тыми бортами. Одним сту
дентам разгрузить их было 
не под силу. И вот в ре
зультате кропотливой твор
ческой работы агронома-се
меновода и заведующего 
током, кузнеца и главного 
агронома совхоза в самый 
разгар страды на току по
является странный на вид 
агрегат — подъемник от 
зерноочистительного ком
плекса с удлиненной, до
стигающей почти до земли, 
вернее, до полотна асфаль
тированной площадки,
платформой для беспре
пятственного заезда на на
клонную установку транс
портных средств. Тут же и 
опробовали его: заезжает
задом десятитонный авто
мобиль, и сразу его вздыма
ет вверх. Из неподвижно
го по отношению к грузо
вику кузова само собой те
чет зерно. Не проходит и 
двух минут,- как на опро
кидывателе — друтая авто
машина.

А заведующий током 
уже на колесном тракторе 
бульдозерной лопатой ото
двигает зерно от подъемни
ка и формирует высокий 
бурт, чтобы в случае непо
годы зерно не намокло.

Через день-два возле 
опрокидывателя с т о и т

бацию сортовых посевов 
(а в хозяйстве все посевы 
сортовые). С каждого уча
стка отобрать снопы, тща
тельно проанализировать 
урожайные качества и со
ставить акты. Все это было 
сделано вовремя и, конеч
но же, без отрыва от ос
новного производства. Хо
тя трудно сказать: что
же именно основное? В де
ле получения высоких 
урожаев нет второстепен
ного, здесь все главное и 
все нужно сделать вовре
мя.

Да и когда ему было «от
рываться», если он на ра
боте находился почти
круглыми сутками. Даже 
ночью, когда с тока уходи
ла вторая смена, он оста
вался и, если замечал, что 
где-то зерно может начать 
греться, садился на колес
ный трактор и ворошил 
зерно, двигал с места на 
место, не давал слеживать
ся. Или же включал воро- 
хоочиститель ОВП-20 и 
один обеспечивал его ра
боту. Конечно, нелегко , все 
это, и не одни сутки так 
было, зато все зерно спасе
но, подработаны семена и 
засыпаны в склады на 
зимнее хранение. Образцы 
отбирались на анализ и 
отправлялись в районную 
контрольно-семенную лабо
раторию.

Частенько Александру^ 
помогал в такой тяжелой

второго класса, а то и 
первого, то есть выс
шего качества. Совер
шенно не случайно, 
что в этом хозяйстве 
уже 500 тонн семен
ной пшеницы по ка- 

~т—  честву соответствует 
первому классу по

севного стандарта, осталь
ные семена — не ниже 
второго.

Нужно добавить, что в 
этом хозяйстве агроном- 
семеновод, кроме всего, 
несет еще и материальную 
ответственность за семена. 
И не только за их качест
во, но и за количество: 
он является материально- 
ответствейным лицом. У 
него поэтому и ключи от 
всех складов, в которых 
хранятся семена. А в пос
ледние дни Александра 
Анатольевича видели еще 
и в качестве водителя: 
он на ЗИЛе-555 возил се
менное зерно на сушилку.

— А что делать, если шо
фера нет уже который 
день? Не будет же автома
шина простаивать, — объ
яснил свой поступок
Александр.

Александра давно не ос
тавляет мечта продол
жить образование, чтобы 
быть во всеоружии и стать 
настоящим соратником
знатного хлебороба Ивана 
Дмитриевича Пахомова в 
получении стабильно вы
соких урожаев. Зимой Са
ша поступает учиться на 
заочное отделение сельско
хозяйственного института.

Вот так живет и работа
ет рядовой великой армии, 
которая кормит хлебом 
всю страну.

Г. АФАНАСЬЕВ.
Кожевниковский район.

ХАНОЙ. Вьетнамское ин
формационное агентство 
ВИА решительно опроверг
ло. клеветнические измыш
ления тацландской печати 
о наличии вьетнамских 
войск в мюграничных рай
онах на северо-востоке 
Таиланда.

Подобные домыслы, под
черкивает ВИА, ухудшают 
отношения между Вьетна
мом и Таиландом, служат 
интересам пекинских экс
пансионистов, которые во 
что бы то ни стало пытают
ся обострить напряжен
ность в этом регионе.

Химическое оружие 
п р о т и в  н а р о д а

ХОТЯ ПИСЬМО И НЕ ОПУБЛИКОВАНО

« ОТВЕТОМ НЕ УДОВЛЕТВОРЕН»
В письме, подписанном 

супругами Семдянкиными, 
Гусевым, Голегцихиным, 
Матыковым и рядом ДРУ" 
гих, рассказывалось о том, 
что в распределении жи
лья в ПМК-5 отсутствует 
порядок. Администрация,
местный комитет плохо 
знают условия жизни мно
гих рабочих. Более того, 
председатель МК (он же 
председатель товарищеско
го суда) Г. В. Ветов полу
чил трехкомнатную квар
тиру, хотя у него нет се
мьи — живет один. К тому 
же этот человек скомпро
метировал себя своим по
ведением.

Письмо это редакция на

правила в Парабельский 
райком КПСС. Первый се
кретарь райкома партии 
А. Г. Конюх сообщил, что 
факты, изложенные в 
письме, проверены и в ос
новном подтвердились.

Действительно, в ПМК 
жилищные условия работ
ников, подавших заявле
ния на получение квар
тир, не обследуются, оче
редности нет. Г. В. Ветов 
получил квартиру по хода
тайству. администрации и 
местного комитета. При 
выделении ' жилья было 
«забыто», что Г. В. Ветов 
за несколько дней до этого 
был доставлен в медвы

трезвитель и оштрафован 
за мелкое хулиганство.

В ПМК наведен порядок. 
Утверждены списки на по
лучение и распределение 
жилья. В текущем году 
получат квартиры и улуч
шат жилищные условия 
8 семей. Г. А. Ветов осво
божден от обязанностей 
председателя местного ко
митета и товарищеского 
суда.

Но вызвали недоумение 
следующие строки ответа 
райкома КПСС: «Одному из 
авторов письма А. Н. Сем- 
дянкину, обратившемуся с 
заявлением на расширение 
жилой площади, дано разъ
яснение о существующих

правилах учета и распре
деления жилья и о том, 
что ордер, выданный 
т. Ветову, может быть 
признан недействительным 
только в судебном поряд
ке. А с иском в народный 
суд не обращаются ни рай
исполком, ни администра
ция ПМК-5, ни члены ме
стного комитета.

Тов. Семдянкину дан 
устный ответ. Ответом не 
удовлетворен».

Не удовлетворена этой 
частью ответа и редакция. 
Что же? Будут ли улучше
ны жилищные условия 
А. Н. Семдянкина? Неуже
ли бессилен Парабельский 
райисполком? Ведь невоз
можно отрицать, что Г. А. 
Ветов получил - квартиру, 
мягко говоря, «введя в за
блуждение» некоторых ру
ководителей.

Редакция ждет решения 
П арабе льс кого райисполко
ма.

САН-ХОСЕ. Преступная 
сальвадорская хунта наря
ду с обычными видами воо
ружений использует в сво
их карательных операциях 
против народных масс хи
мическое оружие, постав
ляемое Соединенными Шта
тами. Об этом заявило ру
ководство Революционно- 
демократического фронта
(РДФ).

В распространенном в 
Сан-(1альвадоре заявлении 
этой организации сообщает
ся, что в течение пяти по
следних дней во время 
варварских бомбардировок 
населенных пунктов в де
партаментах Морасан и 
Сан-Висенте, а также сель
скохозяйственных районов 
вблизи вулкана Сан-Висен
те с самолетов хун
ты распылялись герби
циды. Ядовитыми дефоли
антами заражены обширные 
плантации сахарного трост
ника, фруктовые сады, от
равлены озера, реки, пруды.

Эти преступные акции 
имеют целью уничтожить 
все живое в местах, где, 
по мнению режима, действу
ют партизаны.

В результате варварских 
налетов, подчеркивается в 
заявлении, погибли сотни 
ни в чем не повинных лю
дей, а у тех, кто остался 
в живых, на открытых 
участках тела появились 
красные пятна — следы

попадания на кожу ядови
той жидкости. Вопреки
уверениям пентагоновских 
вояк, широко использовав
ших реактивы во время 
войны во Вьетнаме, будто 
бы дефолианты безвредны,
уже доказано, что они- при
водят к неизлечимым забо
леваниям.

МЕХИКО. С разоблачени
ем неблаговидной деятель
ности в Сальвадоре органи
зации американских госу
дарств (ОАГ), находящейся 
под контролем Соединен
ных Штатов,' выступил
представитель Революцион
но-демократического фрон
та Сальвадора Карлос Фло
рес. Выступая на состояв
шейся здесь пресс-конфе
ренции, он сообщил, что 
недавно на границе с Гон
дурасом была арестована 
группа сальвадорцев, спа
савшихся от преследований 
реакционной военщины.
Они были переданы пред
ставителям ОАГ, которые 
выдали патриотов сальва
дорским властям. После 
жесточайших пыток в за
стенках режима н-и в чем 
не повинные люди были 
расстреляны карателями.

К. Флорес заявил также, 
что ОАГ причастна к уси
лению террора в Сальвадо
ре, сознательно подстрекая 
военщину к еще более вар
варским действиям против 
народных сил.

З А Я В Л Е Н И Е  М И Д  Н Р К
ПНОМПЕНЬ. Таиландские 

власти продолжают нагне
тать напряженность на таи
ландско-кампучийской гра
нице, говорится в заявле
нии МИД НРК. В сентябре 
приграничные районы Кам
пучии неоднократно под
вергались артиллерийско- 
минометному обстрелу с 
таиландской территории, 

в самолеты ВВС Таиланда 
В вторгались в воздушное 
I  пространство Кампучии.
N Как отмечается в заявле- 
9 нии, эти провокационные

акции осуществляются с яв
ной целью оказать поддерж
ку бандитским вылазкам 
полпото-вцев и прочих 
кхмерских реакционеров, 
укрывшихся на территории 
Таиланда.

МИД НРК указывает на 
опасный характер действий 
таиландской военщины и 
подчеркивает решимость 
правительства НРК обеспе
чить безопасность и терри
ториальную целостность 
своей страны.

Германская Демократическая Республика — одно из 
наиболее развитых в экономическом, научно-техни
ческом и культурном отношении государств мира. 
Достижения ГДР — результат вдохновенного труда 
народа под руководством Социалистической единой 
партии Германии — наглядно подтверждают животвор
ную силу и преимущества социалистического строя. 
Становление и развитие ГДР неразрывно связано с рос
том могущества всего социалистического содружества, 
с братской помощью и солидарностью Советского Союза 
и других социалистических стран.

На внимке: памятник В. И. Ленину в центре Дрез
дена.

Фото В. Мастюкова.
(Фотохроника ТАСС).

Т Р Е Б О В А Н И Е  ВЫДА ЧИ 
П Р Е С Т У П Н И К О В

МАНАГУА. Судебными 
властями Никарагуа выдви
нуты официальные обвине
ния против Анастасио Со- 
мосы Порто-Карреро — сы
на убитого в Парагвае дик
татора — и девяти его со
общников, скрывающихся 
в настоящее время в Соеди
ненных Штатах. Все они 
обвиняются в финансовых 
махинациях, подлоге, гра
беже государственной каз
ны и других - уголовных 
преступлениях.

Только в 1976 году эта 
группа незаконно присвои
ла 66 млн. долларов, по
ступивших в виде кредита 
внешнего банка Испании. 
Преступники создали не
сколько фиктивных фирм 
и компаний, захвативших 
все эти денежные средства, 
предназначенные на обще
ственные нужды.

Как уж сообщалось, пра
вительство национального 
возрождения Никарагуа об
ратилось к американским

властям с требованием о 
выдаче осевших на терри
тории США преступников 
для предания их суду в со
ответствии с никарагуан
ским законодательством.

Сомоса-младший и его 
приспешники тесно связаны 
с бандами никарагуанских 
контрреволюционеров в Гон
дурасе, принимают непо
средственное участие в раз
работке планов вооружен
ных вторжений в Никара
гуа. Около 5.000 сомосовцев, 
скрывающихся от правосу
дия в этой стране, совер
шают бандитские набеги на 
территорию Никарагуа, тер
роризируют крестьян, сжи
гают их имущество, угоня
ют окот, убивают погранич
ников. Только в ходе по
следнего рейда контррево
люционеров в департаменте 
Матагальпа были убиты два 
никарагуанских -погранич
ника и один местный жи
тель.
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Спасскос-Лутовиново — усадьба Ивана Сергеевича 
Тургенева — принадлежит к числу тех памятных мест 
нашей Родины, которые являются национальным досто
янием советского народа.

Здесь прошло детство великого писателя, сюда он не 
раз приезжал и подолгу жил в зрелые годы; здесь им 
было задумано и создано большинство произведении, 
которые вошли в сокровищницу русской и мировой 
культуры.

Люди, события, прекрасная природа Спасского-Лутови- 
иова и его окрестностей нашли свое отражение на 
страницах «Записок охотника», романов, повестей и 
рассказов Тургенева,

НА СНИМКАХ: столетние липы парка; дом-музей 
И. С. Тургенева; интерьер гостиной; на берегу большого 
пруда.

Фото В. Собровина.

БЕСЕДЫ ЗА КУЛИСАМИ

ПЕРЕД ВСТРЕЧЕН 
В КОНЦЕРТНОМ ЗИЛЕ

Начинается новый, тридцать пятый кон
цертный сезон Томского симфонического 
оркестра. О том, каким он будет, наш 
корреспондент попросил рассказать дири
жера К. А. Царева.

— Константин Александ
рович, что ожидает в ны
нешнем сезоне любителей 
симфонической музыки?

— Программа каждого 
симфонического сезона со
ставляется таким образом, 
зтобы она являлась как бы 
продолжением предыдущей. 
Иы убедились, что пропа
ганда симфонической музы- 
си-в тех формах и направ- 
тейиях, в которых она ве- 
тась последние годы, наи
более эффективна. Мы 
продолжим работу по або
нементам, которых намече
но четыре. Это — «Шедев
ры симфонической музы- 
си», «Путешествие по стра
нам • мира». «Старинная и 
повременная музыка» и 
нетский абонемент.

— Каковы особенности 
дынешнего сезона?

— Если в прошлые годы 
з абонементных програм
мах можно было услышать 
достаточно известную и 
популярную музыку, то в 
этом году мы постарались 
юставить программы из 
произведений, которые ли- 
ю впервые прозвучат в 
Гомске, либо очень давно 
не исполнялись нашим ор
кестром.

Такой будет и программа 
Открытия симфонического 
:езона. Она включает в се- 
5 я музыку балета И. Стра- 
зинского «Поцелуй феи», 
которая в Томске будет ис
полнена впервые. Да и 
Классическую симфонию 

Прокофьева последний 
эаз слышали в нашем го
роде более десяти лет 
назад.

Если «пройтись» по про
граммам абонементов, то в 
новом сезоне слушатели 
зпервые ' познакомятся с 
гакими сочинениями, как 
«Песни странствующего
подмастерья» Г. Малера, 
Вторая симфония Ф. Мен
дельсона, Четвертая сим
фония новосибирского ком
позитора А. Муров а, Фор
тепьянный концерт для 
правой руки Г. Иванова 
(тоже из Новосибирска), 
:юита ленинградского ком
позитора В. Цытовича по 
мотивам романа Я. Гашека 
«Похождения бравого сол
дата Швейка», а также с 
сочинениями итальянских 
композиторов — Даллапик
кола, Респиги, венгерских— 
Ф. Сабо и 3. Кодаи, амери
канских — Э. Сигмейстера 
и Л. Бернстайна....

Программа абонемента 
«Старинная и современная 
музыка» почти целиком со
ставлена из произведений, 
раньше не звучавших в 
Томске.

Это направление, которое 
познакомит слушателей ' с 
новыми для них сочинени
ями, можно назвать особен
ностью концертного сезона. 
Кроме того — и это вторая 
отличительная черта, — 
стараемся расширить гео
графию наших концертных

выступлений. Так, помимо 
уже традиционных абоне
ментных концертов в ДК 
«Авангард» и культурно- 
просветительном училище, 
мы намереваемся давать
концерты на ГПЗ-5, про
должить дружеские и твор
ческие связи с Томской 
птицефабрикой.

Для студентов вузов в 
декабре этого года в рам
ках программы межвузов
ской кафедры этики и эс
тетики проведем серию
концертов в университете, 
политех н ич е с ко м, и н жен ер - 
но-строительном институ
тах. Если эти концерты 
можно условно назвать
учебно-познавательными, то 
абонемент «Шедевры сим
фонической музыки» мож
но рассматривать как их 
музыкально - художествен
ное приложение.

В концертном сезоне
1980—1981 гг. музыкальный 
мир будет отмечать * памят
ные даты, связанные с 
жизнью и деятельностью 
таких композиторов, как 
П. Чайковский, Л. Бетхо
вен, В. Моцарт, С. Про
кофьев, Б. Барток. Естест
венно, мы посвятим ряд 
программ их творчеству. 
Так, например, детский 
абонемент в основном по
строен по принципу моно
графических концертов.

— Что же нового внесе
но в программу концертов 
для детей?

— Традиционно мы начи
наем встречу тем, что зна
комим наших юных друзей 
с симфоническим оркестром 
и его инструментами. В по
следующих же концертах 
предполагаем привлечь к 
участию в выступлениях 
учащихся детских му
зыкальных школ. Несколь
ко лет назад провели один 
такой концерт, в котором 
юные музыканты выступа
ли вместе с симфониче
ским оркестром. Нынче хо
чется это начинание воз
родить и развить.

Конечно же, как всегда, 
большинство концертов, и 
не только детских, будут 
аннотироваться выступле
ниями музыковедов и ди
рижеров.

— Кого из солистов мы 
сможем услышать в нашем 
зале?

1— Сейчас я могу сказать 
только о тех, кто будет у 
нас в этом, 1980 году. То
мичи встретятся с уже из
вестными и полюбившими
ся солистами—народным 
артистом СССР Эдуардасом 
Канявой (баритон), лауреа
тами международных кон
курсов скрипачом Г. Фей- 
гиньтм, пианистами М. Кон
чаловским, А. Севидовым и 
другими. Смогут слушатели 
познакомиться и с новыми 
для нас, но уже известны
ми музыкантами — В. Ка
мышовым, Б. Коноваловым 
и другими.

Безусловно, в концертах

оудут принимать участие 
солисты Томской филармо
нии и симфонического ор
кестра, имена которых хо
рошо известны Слушателю. 
Это — Н. Гаврилова, 
С. Кравченко, С. Зеленкин, 
В. Максимов.

— Константин Александ
рович, вы работаете в Том
ске одиннадцатый год. Что 
изменилось, на ваш взгляд, 
в работе оркестра? Как вы 
оцениваете возможности
коллектива на данном эта
пе?

— В оркестре за эти го
ды появилось много моло
дежи, значительно обновил
ся состав. Ежесезонно ме
няется и репертуар, боль
ше стало звучать современ
ной музыки, которая тре
бует особого исполнитель
ского подхода (здесь свое
образный музыкальный 
язык, ритмика, интонации 
и т. д.), большей . исполни
тельской организованности. 
Для стимулирования твор
ческого. роста и повышения 
уровня мастерства молодых 
музыкантов в этом году — 
вот уже в третий раз — 
будем проводить творческий 
отчет-концерт перед широ
кой аудиторией. Такой кон
церт планируется провести 
накануне открытия XXVI 
съезда КПСС.

Конечно, у нас еще до
статочно неиспользованных 
творческих резервов. Но 
есть и достаточно объектив
ные причины, которые 
сдерживают активный рост 
исполнительского мастерст
ва. И эти причины очень 
трудно ликвидировать, по
лагаясь только на свои си
лы. К примеру, инструмен
ты нашего оркестра нахо
дятся на очень низком ка
чественном уровне. Уже не 
отвечает возрастающим
требованиям нотная библио
тека. Нередко под угрозой 
срыва бывают уже объяв
ленные концерты из-за за
мены или снятия солиста, 
которого должен направлять 
к нам Росконцерт. (Уже не 
первый год даже открытие 
сезона не можем провести 
по объявленной программе 
только по этой причине).

К сожалению, в сфере, 
пока недосягаемой для нас, 
находятся многие произве
дения таких композиторов, 
как Г. Малер, А. Брукнер, 
Р. Вагнер — в силу еще, 
неполной укомплектованно
сти состава оркестра. Не
мало сочинений советских 
и современных зарубежных 
композиторов, которые рас
считаны на больший, чем 
мы располагаем состав, так
же остаются за пределами 
нащих возможностей.

Я не случайно говорю 
об этом перед самым нача
лом сезона симфонических 
концертов. Слишком долго 
перечисленные проблемы 
остаются нерешенными.

Однако, что бы ни было, 
мы не снимаем с себя от
ветственности перед наши
ми слушателями. И поэто
му приложим со своей 
стороны все умение и силы, 
чтобы не обмануть их ожи
даний в новом сезоне.

П Я Т Н И Ц А , 3 о н тя б р я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А

М О С КВ А
10.00. «Время». 11.05. «Сти

хи советских поэтов о космо
се в исполнении московских 
школьников». 11.35. «Клуб ки
нопутешествий». 12.35. «На
родное творчество». 13.20. Но
вости. С 13.25 до 16.00 — пере
рыв. 16.00. Новости. 16.20. Ки
нопрограмма. 17.00. М. Мусорг
ский. «Картинки с выставки».
17.40. «Звездочет». Телевизи
онный журнал.

ТО М С К
18.25. «Сельскохозяйствен

ный обзор». Итоги работы кор- 
мозаготовителей области ана
лизирует агроном облсельхоз- 
управления А. Я. Руденко.
18.40. Новости.

М О С КВ А
18.55. Лирика С. Есенина. 

К 85-летию со дня рождения 
поэта. 19.25. Встреча юнкоров 
телестудии «Орленок» с ди
ректором ПТУ , № 27 г. Кали
нинграда А. С. Калабалиным. 
20.15. «Сегодня в мире». 20.30. 
«Песня далекая и близкая». 
21.20. «Каникулы Кроша». 3-я 
серия. 22.30. «Время». 23.05. 
«Что? Где? Когда?» Телевизи
онная викторина.; 00.05. «Се
годня в мире».

ВТО РАЯ  П Р О Г Р А М М А
ТО М С К

.19.30. «Собеседник». Прог- 
пр'»ма по письмам1' птелезрите
лей.

М О С КВ А
20.15. «Сегодня ч мире».

ТО М С К
20.30. «В одной связке». 

Документальный телефильм. 
21.00. Новости. 21.15. «Алмаз
ный язык». Литературный 
I юн порт. Читает артист Том
ского областного драмтеатра 
В. Антонов.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.
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«Время».
«Песни и танцы народов СССР». 
«Служу Советскому Союзу». 
«Здоровье».
«Утренняя почта».
«Сельский час».
«Музыкальный киоск».
«Кладовая солнца».
«Старты надежд».
Концерт артистов балета.
«Клуб кинопутешествий». 
Премьера телевизионного худо
жественного Фильма «Главный 
конструктор». 2-я серия. 
«Международная панорама». 
«Медвежонок». Мультфильм. 
Программа телевидения Гер
манской Демократической Рес
публики. посвященная 31-й го
довщине провозглашения рес
публики.
«Время».
«Песня-80».
Программа телевизионных доку
ментальных Фильмов о народ
ных промыслах.
Новости.

Телевидение
п р о г р а м м а  Р В Я !
П Е Р Е Д А Ч  r S S S i

23.35. «Сегодня в мире».
23.50. «Театр и время». «Прозаик 

приходит в театр».
ВТО РАЯ  П Р О Г Р А М М А

19.30. «Для вас, ребята». Мультфиль
мы «Страшная история», «На 
задней парте».

19.50. «Осторожно: огонь». Выступает 
начальник отдела УВД облис
полкома В. Г. Шпинев.

20.10. «Обыкновенные необыкновен
ные ребята». Документальный 
фильм.

20.40. «К  новому концертному сезону».
21.35. Новости.

«Добрый день, город». 
жественный фильм (ЧССР, 
1977 г.).

22.30. «Время».
23.05. «Вас приглашает оперетта».

Вечер в Концертной студии Ос
танкино.

00.10. «Сегодня в мире».
00.25. «Творчество народов мира».

ВТО РАЯ  П Р О Г Р А М М А  
ТО М СК

19.30. «Горизонты науки». Передача 
5-я.

20.00. «По родной стране». «Там. где 
Волга встречается с Окои». 
Научно-поп\г.ттст»»т-тый фильм.

М О С КВ А
20.15. «Сегодня в ’■гипс».

ТО М С К
20.30. «Отчее поле». Документальный 

Фильм.
21.20. Н о в о с ти .
21.35. «Наши гости». Играет камер

ный ансамбль «Барокко».

Ч Е Т В Е Р Г 9 овга6ря Е Е Ш Ш Я  я октября

ВТОРНИК 7 октября
Д Е Н Ь  К О Н С Т И Т У Ц И И  СССР 

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  
М О С КВ А

10.00. «Время».
11.00. «Будильник».
11.30. «Счастливое детство». Стихи 

советских поэтов в исполнении 
школьников.

12.00. «Сегодня — День Конституции 
СССР».

12.15. «С чего начинается Родина». 
Фильм-концерт с участием зас
луженного артиста РСФСР А. 
Покровского.

13.25. К 20-летию установления дип
ломатических отношений между 
СССР и Лаосом. Документаль
ный Фильм «Лаос: становление 
республики».

14.15. Литературные беседы. «Писате- 
тели в борьбе за мир».

15.10. «Фильм — детям». Премьера те
левизионного художественного 
фильма «Большая поездка ма
ленького машиниста» (ГДР).

16.15. Н. Римский-Корсаков. Симфони
ческая увертюра.

16.30. Премьера телевизионного доку
ментального фильма «Власть, 
открытая для всех» («Экран»).

17.20. Играет фортепьянный дуэт Е. 
Сорокина и лауреат междуна
родного конкурса • А. Бахчиев.

17.35. «В начале века». Художествен
ный фильм («Мосфильм», 1961 г.).

19.00. Чемпионат СССР по хоккею. 
СКА (Ленинград) —- «Спартак».

21.15. «Советский Союз глазами зару
бежных гостей».

21.30. «На арене цирка».
22.30. «Время».
23.05. «В семье единой». Концерт 

мастеров искусств и художест
венных коллективов союзных 
республик.

00.25. Премьера документального
Фильма «Наша молодежь».

00.55. Новости.

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А
М О С КВ А

10.00. «Время».
11.05. О. и А. Лавровы. «Следствие 

ведут знатоки». Дело 14-е. «Под
пасок с огурцом». 1-я серия.

12.45. «Умелые руки».
13.15. Симфонические миниатюры М. 

Глинки.
13.45. Новости.

С 13.55 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости.
16.20. Программа документальных

фильмов телевизионных студий 
страны.

17.20. «Беседы о праве». «Наш Основ
ной Закон».

17.50. Ф. Мендельсон. «Итальянская 
симфония».

18.15. «Шахматная школа».
18.45. «На полях страны».

ТО М С К
19.00. «Отчеты и выборы в партийных 

организациях». Репортаж с пар
тийного собрания СМУ-14 управ
ления Химстрой.

19.25. «За безопасность движения».
М О С КВ А

19.45. «С именем Ленина». О работе 
коммунистов Ленинского района 
г. Москвы.

20.15. «Сегодня в мире».
ТО М С К

20.35. Новости.
М О С КВ А

20.55. О. и А. Лавровы. «Следствие 
ведут знатоки». «Подпасок с
огурцом». 2-я серия.

22.30. «Время».
23.00. Чемпионат СССР по Футболу.

ЦСКА — «Динамо» (Тбилиси). 
к перерыве — «Сегодня в 
мире».

ВТО РАЯ П Р О Г Р А М М А
ТО М С К

19.30. Студия «Юность». «Наш совре
менник».

20.00. «Атлас». Документальный теле
фильм.

М О С КВ А
20.15. «Сегодня в мире».

ТО М С К
20.30. Программа документальных

Фильмов.
21.50. Новости.

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  
М О С КВ А

10.00. «Время».
11.05. «АБВГДейка».
11.35. «Для вас, родители*».
12.05. «Футбольное обозрение».
12.35. «Больше хороших товаров».
13.05. «Рассказы о художниках». М. 

Греку.
13.30. «Победители». Клуб фронтовых, 

друзей. Встреча ветеранов о-и 
ударной армии.

14.45. ''Здравствуй. наша Кубань». 
Концерт.

15.55. Программа мультфильмов.
16.30. Беседа политического обозрева

теля Ю. А. Летунова.
17.00. Чемпионат СССР по хоккею. 

«Динамо» (Москва) — ЦСКА. В 
перерывах: 41-й тираж «Спорт
лото» и , информационный вы
пуск «Сегодня в мире».

19.15. «Пират». Из цикла «В мире 
бизнеса». Ведущий — политиче
ский обозреватель В. Дунаев.

20.10. «Очевидное — невероятное».
Премьера телевизионного доку
ментального фильма «Искатели 
кладов» («Экран»).

21.15. «Впервые на экране ЦТ». Худо
жественный фильм «Степь». 1-я 
серия. («Мосфильм», 1977 г.).

22.30. «Время».
23.05. «Степь». 2-я серия.
00.00. Премьера документального те

лефильма «Слово об Олимпиа
де» («Экран»).

00.55. Новости.
ВТО РАЯ П Р О Г Р А М М А  

ТО М С К
16.30. «Пля вас, ребята». Мультфильм 

«Чаромора и капитат-т Трумм».
16.50. Студия «Юность». «Учиться — 

ленинский завет».
17.15. «Слава тебе, хлебороб». Переда

ча посвящается Всесоюзному 
дню работников сельского хо
зяйства.

17.45. «Художник». Рассказ , о выстав
ке декоративно-прикладного ис
кусства.

■iMMiMiHiHH 12 октября

ПЯ ТНИЦ А
С Р Е Д А 8 октября

10 октября

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А
М О С КВ А

10.00. «Время».
11.05. «Б начале века». Художествен

ный фильм.
12.30. «В мире животных».
13.30. Концерт солистов Государствен

ного академического театра 
оперы и балета БССР. Передача 
из Минска.

14.10. Новости.
С 14.15 до 17.15 — перерыв.

17.15. «Мамина школа».
17.45. «Русская печь».

ТО М С К
18.15. «В лесном нг»ю области».

М О С КВ А
18.35. К годовцщне, подписания Дого

вора о дружбе. сотрудничестве 
между СССР и Народной Рес
публикой Анголой. Документаль
ный фильм «Ангольцы». . (ЦСДФ).

19.20. «Отзовитесь, горнисты!»
19.50. XXVI съезду КПСС — достой

ную встречу. «Пятилетка гор
няков Курской магнитной ано
малии».

ТО М С К
20.20. «Сельская новь». «В добрый 

путь, «Томич».
20.35. Новости.

М О С КВ А
20.50. О. и А. Лавровы. «Следствие 

ведут знатоки». Дело 14-е. «Под
пасок с огурцом». 1-я серия. \

22.30. «Время».
23.05. «Спутник кинозрителя».

10.00.
11.05.

12.35.
13.45.

14.25.

16.00.
16.20.

16.30.

17.20.
17.50.

19.05.

19.45.
20.15.
20.30.

20.45.
21.00.

21.15.

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  
М О С КВ А

«Время».
О. и А. Лавровы. «Следствие 
ведут знатоки». «Подпасок с 
огурцом». 2-я серия.
« К л у б ки и о пут с ш еств ий ».
М. Мусоргский. «Картинки с 
выставки».
Новости.
С 14.30 до 16.00 — перерыв.. 
Новости.
К провозглашению независи
мости Фиджи. Документальный 
телефильм «Фиджи» («Экран»). 
Выступление детского хора Ин
ститута художественного воспи
тания Академии педагогических 
наук СССР и Государственного 
Московского хора.
«Москвичи — съезду партии». 
Премьера фильма-спектакля
Московского театра юного зри
теля «Когда же пойдет снег». 
Автор — Д. Рубина.

ТО М С К
«Север. Люди. Нефть». Очерй 
«Своя зем'т'т>.

М О С КВ А
«Село: дела и проблемы». 
«Сегодня в мире».
«Радужный лень». Фильм-кон
церт (Таллин).

ТО М С К
Новости.
«Отчеты и выборы в партий
ных организациях». СУ-14 трес
та Томскжилг—гюй.

М О С КВ А
«Экран зарубежного фильма». 01.10,

ВС Е С О Ю ЗН Ы Й  Д Е Н Ь  Р А Б О ТН И К О В  
С Е ЛЬС КО ГО  Х О ЗЯ Й С ТВ А  

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  
М О С КВ А

«Время».,
«Будильник».
«Служу Советскому Союзу». 
«Здоровье».
«Утренняя почта».
«Строительство и архитектура». 
Киножурнал.
«Сельский час».
«Музыкальный киоск».
«Большая перемена». Телевизи
онный многосерийный художе
ственный фильм. 1-я серия. 
(«Мосфильм» по заказу Гостеле- 
радио, 1973 г.).
К национальному празднику 
Испании. Кинопрограмма.
Играет гитарист Диего Бланко 
(Испания).
«Клуб кинопутешествий». 
Программа мультфильмов.
« М еждун а р о д н а я панорама». 
«Сегодня — Всесоюзный день 
работников сельского хозяй
ства». Выступление министра 
сельского хозяйства СССР В. К. 
Месяца.
Концерт мастеров искусств в 
Концертной студии Останкино, 
посвященный Всесоюзному дню 
работников сельского хозяйства. 
«Время».
«Это было недавно,, это было 
давно». Эстрадная программа. 
Спортивная прогпамма: чемпио
нат СССР по регби. ВВА им. Га
гарина — «Авиатор» (Киев). 2-й 
тайм. Передача со стадиона 
«Монино». Чемпионат СССР по 
баскетболу. Мужчины. ЦСКА -— 
«Динамо» (Тбилиси).
Новости.

10.00.
11.00.
11.30.
12.30. 
13.15. 
13.45.

14.00.
15.00.
15.30.

16.35.

17.20.

18.10.
19.10.
19.30.
20.15.

20.35.

22.30.
23.05.

00.00.

Е А Т Р

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
3 октября; в помещении 

Дома пионеров (ул. Вершини
на. 17) — « С и н и е  к о н и  на 
к р а с н о й  тр а в е »  — 19-30.

3 октября К о н ц е р т  л а у р е а та  
м е ж д у н а р о д н ы х  и в с е с о ю з н ы х  
к о н к у р с о в ,  з а с л у ж е н н о го  к о л 
л е к т и в а  М о л д а в с ко й  ССР, Го
с у д а р с т в е н н о го  а к а д е м и ч е с к о 
го  а н са м б л и  н а р о д н о го  т а н ц а  
« Ж О К »  — 20.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«С реди  k o d u jv h o b » — 9 11

13, 15, 17, 19. 21.
имени М. ГОРЬКОГО

« В п е р в ы е  з л м ч ж е м »  —  8-35 
10-30. 12-25, 14:20. 1 В-15. 18-10. 
20-05. 22. « П и р а т ы  XX веча» — 
8 -4 0 . ' 10-20. 12. 13-40. 15-20. 17. 
18-40, 20-20. 22. Зал кинохро
ники. « А д о е са  м и л л и о н о в »  — 
9. 10-05. 11-10. 12-15, 13-20
14-25. 15-30. 16-35.

«ОКТЯБРЬ»
« П р о щ а л ь н а я  га с т р о л ь  « А р 

ти с т а »  —  8-50, 12, 16-10, 19-50. 
« П и р а т ы  X X  века»  — 13-50 
18, 21-20.

«ПИОНЕР»
Мультсборник №  6 « М а л ы ш  

и К а р л с о н »  —  9. 10-20, 11-40. 
« В е се н н я я  о л и м п и а д а , или  
Н а ч а л ь н и к  х о р а »  — 13. 1 4 -40,
16- 20. «Под с о зв е зд и е м  Б л и з 
н е ц ов »  — 18, 19-40, 21-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
« Д е са н т  на О р и н гу »  __ р

10-50, 12-40, 14-30, 16-20 '
18-10. 20. « В с а д н и к  с м о л н и е й  
в р у н е »  —  9. 10-40. 12-20 16
17- 40. 19-20. 21. « Ф р а к  ’ для
ш а л о п а я »  —- 14-10.

КИНОТЕАТР ГОРСАДА
« Ч у д о в и щ е »  —  14, 16.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

« Ф р а к  для ш а л о п а я »  —  ] ; 
15. «Ты  п о м н и ш ь »  —  1 7 , 19 ,'

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

« П р е с т у п л е н и е »  — 15. «ф ан- 
ф а н -Т ю л ь п а н »  — 17-10. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Золотое  п у т е ш е с т в и е  С и н д 
бада» — 1 в, 1 Я “̂ 0

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

« П о х и щ е н и е  С аво й и »  — 
17-20. «Не к р а д и т е  м ое го  ре
б е н ка »  — 18-50, 21.

Автошкола ДОСААФ про
водит набор на курсы води
телей категории «С » и вто
рого класса с присвоением 
категории ' «Е».

Начало занятий — 3 ок
тября.

Обращаться по адресу: 
г. Томск. пр. Кирова, 17, 
ул. К. Маркса, 7: или пр. 
Ленина, 140 (с 15 часов).

НАВСТРЕЧУ XXVI СЪЕЗДУ КПСС
4i—10 октября в т. Томске и области — премьера но

вого цветного художественного фильма

«Тайное голосование»
(производство киностудии «Ленфильм»)

Автор сценария — Анатолий СТРЕЛЯНЫЙ.
Режиссер-постановщик — Валерий ГУРЬЯНОВ.
Кинолента рассказывает о жизни людей современно

го колхозного села, поднимает проблему о том. каким 
должен быть сегодняшний руководитель колхоза.

В Фильме заняты актеры — Владлен Бирюков, Сер
гей Плотников, Наталья Назарова, Любовь Соколова и 
другие.

В кинотеатрах состоятся встречи с исполнителем глав
ной роли — председателя колхоза — народным артис
том РСФСР, лауреатом Государственной премии Миха
илом Аотемьевичем Кузнецовым. Томичи хорошо знают 
М. А. Кузнецова по фильмам: «ЧП — Чрезвычайное 
происшествие», «Без вести пропавший», «Машенька», 
«Иван Грозный», «Юнга Северного флота» и многим 
другим.

Следите за рекламой кинотеатров.
Управление кинофикации.
Облкинопрокат.
Городская дирекция киносети.

Народный студенческий ансамбль современных танцев 
«ЭКСИТОН» Томского института автоматизированных 
систем управления и радиоэлектроники с 4 по 14 октяб
ря объявляет дополнительный конкурсный набор в ос
новной и дублирующий составы коллектива. Запись в 
группы подготовки: старшую, среднюю (юноши и де
вушки 14—16 лет), детскую (мальчики 7—8 лет).

Школа танцев, дипломант VI Всероссийского смотра- 
конкурса танцевальных площадок, открывает предвари
тельную запись всех желающих научиться танцевать 
современные танцы.

Организационное собрание — 15 октяб-ря, в 19 часов, 
в корп. ФЭТ (ул. Вершинина, 47, проезд автобусами 
№№ 18, 22 до остановки «Горбольница № 3».

Занятия ведут лауреаты и дипломанты областных и 
всероссийских конкурсов исполнителей современных 
танцев.

За справками обращаться по адресу: г. Томск, пр. Ле
нина, 40, коми. 225, с 10 до 18 часов (тел. 2 36-00), — 
в профком.

Томская городская дезин
фекционная станция с 
1 октября по 1 декабря
1980 года проводит заклю
чение договоров с пред
приятиями и учреждения
ми города на проведение 
профилактических работ 
(уничтожение грызунов и 
бытовых насекомых) на
1981 год.

За справками обращать
ся: г. Томск, ул. Р. Люк
сембург, 31, коми. 3 (тел. 
2-46-59), с 13 часов.

Автошкола ВДОАМ про
водит набор на курсы во
дителей легковых автомо
билей категории «В». Срок 
обучения — 3 месяца.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Пролета*рская, 
38-а, или по тел. 2-12-23.

МЕНЯЮ две квартиры по 
45 кв. и с надворными по
стройками в г. Байрам-Али 
Туркменской ССР (в городе 
— 'всесоюзный почечный 
санаторий) на две квартиры 
в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
пер. Кустарный, 9, кв. 2.

Томский горхлебторг про
должает набор на курсы 
контролеров-кассиров со 
сроком обучения 6 месяцев. 
Выплачивается стипендия 
64—72 рубля в месяц. При
нимаются лица не моложе 
18 лет. с городской пропис
кой. Окончившие курсы и 
работающие в торговле 
пользуются льготами при 
поступлении в институт со
ветской торговли и техни
кум общественного питания.

Обращаться: т. Томск,
ул. Кузнецова, 28-а, гор- 
хлебторт.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
совместно с автоколонной 
№ 1977 проводят набор на 
пятимесячные курсы во
дителей автобусов по спец- 
программе.

На курсы принимаются 
мужчины не моложе 19 с 
половиной лет, с образова
нием 10 классов. Стипен
дия — 100 руб. в месяц.

Обращаться: г. Томск,
пр. Кирова, 17; Северный 
городок, 9; или в отдел 
кадров а в т о к о л о н н ы  
№ 1977 — ул. Иркутский
тракт, 47/3.

Дворец культуры «Две 
гард» объявляет набор 
детский духовой оркес 
Принимаются мальчики 
девочки 11—13 лет.

Руководитель — Ильч 
С. А.

За справками обращать 
в коми. ,№ 306 (тел. 5-05-1

МЕНЯЮ
благоустроенную 
в г. Ефремове Т; 
обл. на двух- или Tj 
натную в г. Томске.

Обращаться: г.
Згл. Интернационалис 
кв. 150 (Каштак И).

МЕНЯЮ
двухкомнатную ква 
центре г. Чедябиь 
трехкомнатную в г.

Обращаться: г.
пер. Школьный, 13,

Кировский райпищет: 
выражает глубокое со 
лезнование заведуюц 
магазином № 26 Т. В. фе 
ровой в связи с траги 
ской гибелью сына 
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